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Да здравствует ленинская внешняя политика Советского 
Союза—политика мирного сосуществования государств с различ
ным общественным строем, политика сохранения и упрочения 
мира, развития экономических и культурных связей со всеми 

странами!
(Из Призывов ЦН КПСС к / Мая 1958 года)

М огучий социалист ический  
лагерь  —  надеж ны й оплот  

мира и безопасност и народов
В дни, когда трудящиеся всего 

мира готовятся торжественно отме
тить великий праздник международ
ной солидарности —  Первое Мая, 
народы могучего социалистического 
лагеря еще больше сплачивают вое
дино свои силы, направляют уси
лия на дальнейшее укрепление 
своих рядов.

Ярким свидетельством, этого яв
ляется только что закончившаяся 
поездка Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР К. Е. Во
рошилова и сопровождавших его 
лип с визитом дружбы в Польскую 
Народную Республику. Советских 
людей глубоко тронул горячий, дру
жеский прием, который был оказан 
широкими массами польского наро
да посланцам страны Советов.

Теплые, дружеские встречи пред
ставителей советского народа с тру
дящимися Польши, с руководителя
ми Польской объединенной рабочей 
партии и польского правительства 
еще раз свидетельствуют о полном 
взаимопонимании и единстве целей 
Советского Союза и Польской На
родной Республики, Коммунистиче
ской партии Советского Союза и 
Польской объединенной рабочей 
партии.

Посещение посланцами страны 
Советов Польской Народной Респуб
лики вылилось в мощную и неза
бываемую манифестацию братства и 
дружбы между народами Советского 
Союза и Польши, между народами 
стран всего могучего лагеря социа
лизма, в демонстрацию непоколеби
мой верности принципам пролетар
ского интернационализма, всепобеж
дающему учению марксизма-лени
низма. Вшит дружбы открыл но
вую страницу в братских отноше
ниях советского и польского наро
дов, явился новым значительным 
вкладом в дело упрочения единства 
всех социалистических стран.

В Декларации Совещания пред
ставителей коммунистических и ра
бочих партий социалистических 
стран указывается, что социалисти
ческие государства объединены в 
единое содружество их вступлением 
на общий путь социализма, общей 
классовой сущностью социально- 
экономического строя и государст
венной власти, потребностью во 
взаимной поддержке и помощи, 
общностью интересов и целей в 
борьбе против империализма, за 
победу социализма и коммунизма, 
общей для всех идеологией марксиз
ма-ленинизма.

Никогда в мире не было более 
мощного дружественного союза, чем 
содружество социалистических 
стран. Это содружество .—  добро
вольный союз равноправных, сво
бодных народов, сознательно объе
динивших свои усилия для строи
тельства социализма и коммунизма, 
для защиты своих завоеваний от 
посягательств империалистических 
сил. Такому могучему союзу не 
страшны никакие происки врагов.

Могучий социалистический ла
герь —  надежный оплот мира и 
безопасности народов. Советский 
Союз, Китайская Народная Респуб
лика, все социалистические страны 
неизменно выступали и выступают 
в авангарде борьбы за мир, за 
смягчение международной напря
женности. Правительства, парла
менты, народы стран социалистиче
ского лагеря единодушно поддержи
вают инициативу Советского Союза, 
односторонне прекратившего испы
тания ядерного оружия и тем са
мым открывшего новые перспекти
вы ликвидации атомной угрозы, 
смягчения международной напря
женности , путем переговоров на 
высшем уровне.

Каждый день приносит новые 
свидетельства последовательной 
борьбы стран социалистического ла
геря за мир, за мирное сосущество
вание. Сила и действенность миро
любивой политики социалистиче
ских стран —  в их сплоченности, 
в их непоколебимой верности марк
сизму-ленинизму. принципам проле
тарского интернационализма.

С образованием мировой социали
стической системы принципы про
летарского интернационализма ста
ли основой государственной полити
ки во взаимоотношениях между со
циалистическими странами, основой 
нового типа международных отно
шений. Исторический опыт пол
ностью подтвердил жизненную силу 
и необходимость существования и 
укрепления такого великого содру
жества Стран, каким является со
циалистический лагерь.

Народы этого лагеря прилагают 
все усилил к тому, чтобы и впредь

крепли единство и сплоченность со
циалистических стран. Об этом со 
всей очевидностью и наглядностью 
свидетельствуют недавняя поездка 
Партийно-Правительственной деле
гации Советского Союза во главе с 
Первым секретарем ЦК КПСС, Пред
седателем Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущевым в Венгерскую На
родную Республику, визит дружбы 
Председателя Президиума Верховно
го Совета СССР К. Е. Ворошилова и 
сопровождавших его лиц в Поль
скую Народную Республику, а так
же другие многочисленные факты 
братских отношений стран социа
лизма.

Дружественные встречи послан
цев советского народа с трудящи
мися народной Польши, руководя
щими государственными и партий
ными деятелями вновь красноречи
во подтвердили, что Советский Со
юз и Польскую Народную Респуб
лику, как и все страны социали
стического содружества, объединяют 
великие идеалы социализма, что 
дружба между советским и поль
ским народами несокрушима, что 
народная Польша представляет 
прочное звено в могучем содруже
стве социалистических стран.

«Побывав в Польше, —  заявил 
К. Е. Ворошилов в речи на Цент
ральном стадионе имени В. И. Ле
нина, —  мы можем здесь еще раз 
твердо сказать, что касается рас
четов врагов на откол или отход 
Польши от социализма, —  не бы
вать этому. Польская объединенная 
рабочая партия, весь польский на
род —  за социализм, и никто не 
сумеет сбить их с этого верного и 
единственно правильного пути.

Польский народ научился рас
познавать происки врагов и в от
вет на их коварные планы еще тес
нее сплачивает свои ряды, укреп
ляет единство и дружбу с Совет
ским Союзом, со всеми народами со
циалистического лагеря, видя в 
этом надежную гарантию своей сво
боды и безопасности».

Первый секретарь ЦК Польской 
объединенной рабочей партии
В. Гомулка заявил в речи на тор
жественном заседании, посвящен
ном 13-й  годовщине Договора о 
дружбе, взаимной помощи и после
военном сотрудничестве между Со
ветским Союзом и Польской На
родной Республикой:

«Неразрывное единство социали
стических государств, братская 
дружба, сотрудничество и взаимная 
помощь представляют собой вели
чайшую силу в мировой борьбе 
народов за мир и мирное сосущест
вование. Народная Польша, весь 
наш народ проникнут волей проло
жить путь к победе идеи мира и 
мирного сотрудничества между все
ми народами мира. Он сознает, что 
этой идее он лучше всего может 
служить, укрепляя братские узы 
дружбы с советским народом, еще 
больше укрепляя единство лагеря 
социалистических государств».

Единство и сплоченность народов 
социалистических стран —  это ве
ликая и несокрушимая сила. Это 
величайшее завоевание мировой си
стемы социализма, всего прогрес
сивного человечества. Непоколеби
мое содружество народов социали
стических стран будет вопреки всем 
проискам империалистов неуклонно 
крепнуть и процветать. Укрепление 
единства социалистического лагеря 
оказывает и будет оказывать глубо
кое влияние на весь ход историче
ского развития человечества.

Дружественный визит Председа
теля Президиума Верховного Совета 
СССР К. Е. Ворошилова и сопро
вождавших его лиц в Польшу еще 
раз показал, что имеются самые 
широкие и плодотворные возмож
ности для дальнейшего развития и 
укрепления дружбы и сотрудничест
ва наших братских стран, твердая 
решимость непоколебимо идти вме
сте к еще более счастливому буду
щему. Можно с уверенностью ска
зать, что и предстоящий приезд 
Председателя Государственного со
вета Польской Народной Республи
ки, А. Завадского в Советский Союз 
будет служить тем же великим це
лям нерушимой братской дружбы 
народов социалистических стран.

Пусть развивается и непрестан
но крепнет дружба между советским 
и польским народами! Пусть здрав
ствует и все более упрочивается 
единство и сплоченность всех стран 
могучего социалистического лагеря 
—  надежного оплота мира и без
опасности народов!
(Передовая «Правды» за 28 апреля).

ПОЛУЧИМ В ТЕКУЩ ЕМ ГО Д У НЕ МЕНЕЕ
13 ЦЕНТНЕРОВ ЗЕРНА С  КАЖ Д ОГО  ГЕКТАРА

☆  ☆  ☆

ОТБЫТИЕ
К. Е. ВОРОШИЛОВА 

ИЗ ВАРШАВЫ
С А М О Л Е Т  Н А Д  ПОЛЯМИ

Самолет АН -2, управляемый 
командиром С. И. Глотовым и вто
рым пилотом В. В. Сачковым, под
нялся в воздух с томского аэродро
ма и взял курс на восток. Зада
ние —  произвести подкормку ози
мых в колхозе «Память Кирова», 
Томского района.

Под крылом проплывают приго
родные строения Томска, поля и 

перелески. Вот показались усадьбы 
колхоза «Память Кирова».

Самолет делает разворот и идет 
на снижение. Ява сигнальщика 
указывают место подкормки. Тов. 
Сачков открыл люк. и за самоле
том потянулся белый шлейф. Ми
неральные удобрения медленно осе
дают на землю. Сигнальщики —  
члены второй полеводческой брига
ды колхоза «Память . Кирова» 
тт. Круглыхин и Позволенко отме
ряют девятнадцать метров вглубь 
поля и ждут нового захода самоле
та. Так повторяется до тех пор, 
пока не израсходованы засыпанные 
в бункер самолета минеральные 
удобрения.

Удобрения рассеяны. Самолет 
удаляется в сторону города Том
ска. чтобы через 30 минут в е р -' 
нуться с удобрениями и вновь 
продолжать работу.

А в это время Круглыхин и 
Позволенко проверяют выполнен
ную ̂ работу. Огрехов нет. Недавно 
освободившаяся из-под снега почва 
покрыта ровным белым слоем ми
неральных удобрений.

—  Хорошо сделано, йе приде- 
оешься. —  говорит Позволенко. —  

Теперь расти рожь да сил набирай
ся, —  продолжает он. указывая на. 
опудренные минеральными удобре
ниями посевы.

Начали культивацию  
зяби

КОЖЕВНИКОВО. (По телефону).
В колхозах района приступили к бо
ронованию и культивации эяби. На 
25 апреля по району прибито влаги 
на площади более одной тысячи гек
таров, закультивировано 1 55  гек
таров. В колхозе «Рассвет» закуль
тивировали 100  гектаров зяби и 
прибили влагу на площади 211  
гектаров.

Но не во всех колхозах дело об
стоит благополучно. Еще не в пол
ную силу приступили к прибивке 
влаги в ряде колхозов. Так, на по
лях колхоза «Комсомолец» приби
та влага всего лишь на 23  гекта
рах, не закультивировано ни одно
го гектара зяби. Не лучшее поло
жение и в колхозе имени Дзержин
ского. Здесь также не закультиви
ровано ни одного гектара зяблевой 
пахоты.

А. ПОСТОВАЛОВ.

...Подкормку ржи с самолетов 
минеральными удобрениями в кол
хозе «Память Кирова», Томского 
района, применяют впервые. Это 
очень выгодно для колхоза.

—  Подкормка посевов минераль
ными удобрениями вручную —  
очень трудоемкая и малопроизводи- 

I тельная работа, —  говорит агроном 
колхоза Алексей Кузьмич Ширя
ев. —  Удобрения ложатся как по
пало. получается: «где густо, где 
пусто, а где нет ничего». Другое 
дело с самолета. Они распыляются 
равномерным слоем по поверхности 
почвы.

Бухгалтер колхоза Э. А. Воркен- 
тин подсчитал, что дает колхозу 
подкормка ржи с самолета. Выхо
дит, что все затраты, включая и 
стоимость удобрений, на один гек
тар составляют 35 рублей. А при
бавка уроЖая за счет внесения в 
почву минеральных удобрений бу
дет большая. По примерным под
счетам, она даст не менее 2 0 0  руб-

КРИВОШЕИНО. (По телефону). В
колхозах района проводятся вос
кресники по вывозке перегноя и 
навоза на поля. В колхозе имени 
Жданова за два. дня вывезено 2 0 0  
тонн перегноя под картофель и ку
курузу.

В колхозе имени Калинина в 
один из воскресников на работу 
вышли 173  колхозника. На вывоз
ке удобрений было занято 43  ло
шади и 3 трактора. За день под
кормлено озимых на площади 18 
гектаров. В первой бригаде тов. 
Федоренко за лень вывезено 64 тон
ны навоза и перегноя.

лей дополнительного дохода с каж
дого гектара.

На днях в колхозе производи
лась подкормка озимых минераль
ными удобрениями вручную. За 
2 дня было подкормлено только 45  
гектаров. На этой работе было за
нято 4 0  колхозников, автомашина 
и 2 подводы. А с самолета за 6 ча
сов 25  апреля подкормлено 8 0  гек- . 
таров.

Всего в колхозе будет подкорм
лено с самолета 1 50  гектаров ози
мой ржи и столько же яровых 
культур по всходам. На 50  гекта
рах будут внесены минеральные 
удобрения перед культивацией зя
би.

Председатель колхоза тов. Панов . 
говорит, что и поополку части по
севов ядохимикатами будут произ
водить с самолета.

Д. ГАЛАНОВ.
На снимке: подкормка озимых с 

самолета.

Первая бригада колхоза имени 
Свердлова (бригадир тов. Каращен- 
ко) вывезла на картофельное поле 
1 00  тонн пепегиоя. В воскреснике 
участвовало 8 0  человек, 4 тракто
ра и бульдозер, который использо
вался на погрузке.

В колхозах «Ясный путь», име
ни XX паотсъезда в воскресниках 
принимали участие комсомольцы и 
школьники райцентра, которые 
вывезли 1 40  тонн навоза для под
кормки озимых и на участки под 
кукурузу и картофель. «

М. КУРОЧКИН.

Воскресники по вывозке 
удобрений на поля

Пребывание Первого заместителя Председателя 
Совета Министров СССР А. И. Микояна в ФРГ

БОНН. 26  апреля. (ТАСС). Вчера 
вечером Министр иностранных дел 
ФРГ фон Брентано дал ужин в 
честь Первого заместителя Предсе
дателя Совета Министров СССР
А. И. Микояна и сопровождающих 
его лиц. Во время ужина Брента
но и Микоян обменялись речами.

Сегодня утром Первый замести
тель Председателя. Совета Минист
ров СССР А. И. Микоян посетил 

председателя бундестага ФРГ Гер- 
стенмайера. а затем министра хо
зяйства ФРГ Эрхарда и имел с ни
ми непродолжительные беседы.

ГАННОВЕР. 2 7  апреля. (ТАСС). 
Сегодня утром, из Бонна специаль
ным поездом выехали в двухднев
ную поездку по ФРГ Первый заме
ститель Председателя Совета Мини
стров СССР А. И. Микоян и сопро
вождающие его лица.

На Боннском вокзале А. И. Ми
кояна провожал Министр иностран
ных дел ФРГ Брентано и ответ
ственные сотрудники МИД ФРГ.

Специальный поезд прибывает в 
один из самых крупных промыш
ленных центров Рурской области-—  
город Дуйсбург.

Жители города устроили теплую 
встречу А. И. Микояну. С вокзала.
А. И. Микоян направляется на 
осмотр речного порта города Дуйс
бурга. На речном пароходе «Доре» 
обер-бургомистр города Зеелинг и 
министр хозяйства земли Северный 

1 Рейн-Вестфалия Кольхазе произно
сят речи, в которых приветствуют

посещение А. И. Микояном города 
Дуйсбурга.

Покидая пароход. А. И. Микоян 
обратился с приветственной речью 
в сопровождавшим его представите
лям правительства земли Северный 
Рейн-Вестфалия. города Дуйсбурга 
И Дуйсбургсвого речного порта, а 

также ко всем присутствовавшим. 
А. И. Микоян выразил большое 
удовлетворение виденным во вре
мя поездки по Дуйсбургскому реч
ному порту.

—  Эта поездка по Рейну,— ска
зал он,— экскурсионная, но я думаю, 
что ее можно считать и политиче
ским актом, который подтверждает 
близость между нами и необходи
мость дружбы. Мы воевали, заявил 
А. И. Микоян, но сейчас долой вой
ну, нужна дружба навеки!

Присутствующие встречают сло
ва А. И. Микояна горячими апло
дисментами.

На пристани в Дуйсбурге 
А. И. Микоян поделился своими 
впечатлениями от только что про
деланной поездки по Рейну и ука
зал на значение подписанных со-

Беседа А. И. Микояна с

БОНН, 26  апреля. (ТАСС). Пер
вый заместитель Председателя Со
вета Министров СССР А. И. Мико
ян посетил канцлера ФРГ Е. Аде

науэра в его резиденции во дворце

ветско-западногерманских согла
шений и переговоров с государст- 

в-енными деятелями ФРГ.
—  Хотя наша поездка не оконче

на,— заявил А. И. Микоян,— можно 
уже сейчас сказать, что- она оправда
ла себя. Мы вели переговоры с вид
ными деятелями по многим вопро
сам. Мы говорили откровенно го, 
что думаем. Мы стали лучше пони
мать друг друга в вопросах, где 
имеются разногласия и кое в чем 
достигли согласия: главное —  надо 
иметь атмосферу доверия.

Путь из Дуйсбурга в Ганновер 
А. И. Микоян совершил в поезде.

В Ганновере А. И. Микоян и со
провождающие его лица возложили 
венок к . памятнику гражданам 
СССР и других стран, погибшим 
от гитлеровских фашистов в горо
де Ганновер 8 апреля 1 9 4 5  года. 
Затем А. И. Микоян и сопровожда
ющие его лица осмотрели .Ганно
верскую промышленную выставку.

Поздно вечевом на специальном 
поезде -А. И. Микоян и сопровож
дающие его липа отправились в 
Штутгарт.

канцлером Аденауэром

Шаумбург и имел с ним продолжи
тельную беседу.

В беседе приняли участив Ми
нистр иностранных дел ФРГ фон 
Брентано и посол СССР в ФРГ 
А. А. Смирнов.

ВАРШАВА. 26  апреля. (ТАСС). 
Сегодня из Варшавы на Родину от
был Председатель Президиума Вер
ховного Совета СССР К. Е. Воро
шилов. находившийся в Польше с 
визитом дружбы по приглашению 
Государственного совета Польской 
Народной Республики. Вместе с 
К. Е. Ворошиловым выехали и со
провождавшие его лица.

Свыше 2 0 0 .0 0 0  варшавян вы
шли на улицы, чтобы проводить 
советских гостей. Живой коридор 
образован был по всей трассе от 
резиденции тов. Е. Е. Ворошилова 
до аэродрома. Люди пришли с фла
гами и транспарантами, на кото
рых начертаны слова: «Да здрав
ствует нерушимая дружба между 
народами Польши и Советского 
Союза!». «Пусть живет и крепнет 
единство социалистических стран!», 
«Да здравствует Коммунистическая 
партия Советского СоюзаЬ>, «Да 
здравствует наш дорогой гость, 
друг польского народа товарищ 
Климент Ефремович Ворошилов!»

Варшавяне сердечно приветству
ют Е. Е. Ворошилова. А. Завадско
го, едущих в открытой машине, а

также других гостей из Советского 
Союза.

На аэродром, украшенный госу
дарственными . Флагами Советского 
Союза и Польской Народной Рес
публики. проводить К. Е. Вороши
лова и сопровождающих его лиц 
прибыли Первый секретарь ЦК 
Польской объединенной рабочей 
партии В. Гомулка, Председатель 
Совета министров Польской Народ
ной Республики Ю. Циранкевич, 
члены Политбюро ПЕ ПОРП, секре
тари ЦЕ ПОРП, члены Государст
венного совета и правительства, 
министры, многочисленные пред
ставители трудящихся польской 
столицы, члены дипломатического 
корпуса.

Оркестр исполнил государствен
ные гпмны Советского Союза и 
Польской Народной Республики. 
Товарищи Е. Е. Ворошилов и
А. Завадский обошли строй почет
ного караула. Затем советские го
сти прощаются с государственными 
и партийными деятелями народной 
Польши, представителями общест
венности. На аэродроме тов, 

К. Е. Ворошилов произнес речь.

В о звр а щ ен и е  К. Е. В ор ош и л ова  
из п оезд ки  в П олЬ скую  

Н ародную  Р есп уб л и к у
На Внуковском аэродроме 26  ап

реля многочисленные представите
ли трудящихся столицы сердечно 
приветствовали Председателя Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
Е. Е. Ворошилова и сопровождаю
щих его лиц, вернувшихся из по
ездки в Польскую Народную Рес
публику.

Среди встречавших были това
рищи Л. И. Брежнев, Н. Г.  ̂Игна
тов. А. И. Еириченко, Ф. Р. Козлов,
0. В. Куусинен. Н. А. Мухитдинов, 
М. А. Суслов, Н. М. Шверник, 
П. Н. Поспелов. А. Н. Косыгин, 
министры СССР. руководители 
центральных ведомств и учрежде
ний, маршалы Советского Союза, 
ответственные сотрудники Прези

диума Верховного Совета СССР, 
Центрального Комитета КПСС, Со
вета Министров СССР, Министер
ства иностранных дел СССР.

Председателя Президиума Верхов
ного Совета СССР Е. Е. Ворошилова 
встречали также главы дипломати
ческих представительств, аккреди
тованные в СССР, сотрудники по
сольств. советские и иностранные 
журналисты.

Горячо приветствуемые собрав
шимися, Е. Е. Ворошилов и сопро
вождающие его липа направились’ 
на Центральный стадион имени
В. И. Ленина, где состоялся боль
шой митинг представителей трудя
щихся. (ТАСС).

Многотысячный митинг 
на Центральном стадионе 

имени В. И. Ленина
/

Посещение Председателем Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
Е. Е. Ворошиловым и другими со
ветскими деятелями Польской На
родной Республики явилось яркой 
демонстранией братства и дружбы 
народов обеих сттан .. Теплые встре
чи посланцев СССР с-трудящимися 
Польши, ее руководителями еще раз 
свидетельствовали о полном взаимо
понимании и единстве целей СССР 
и ПНР в борьбе за новую жизнь, 
за всеобщий мир.

Возвращению Е. Е. Ворошилова 
и сопровождающим его лицам был 
посвящен многотысячный митинг, 
состоявшийся на Центральном ста
дионе имени В. И. Ленина во вто
рой половине дня 2 6  апреля. В 
огромном зале Дворца спорта собра
лись рабочие индустриальных пред
приятий столицы, ученые, деятели 
культуры и искусства, воины Со
ветской Армии, студенты.

Среди присутствовавших были 
депутаты Верховного Совета СССР, 
министры СССР, а также главы 
дипломатических представительств, 
аккредитованные в СССР, советские 
и иностранные журналисты.

Бурной овацией встретили соб
равшиеся появление в президиуме 
товарищей А. Б. Аристова, 
Л. И. Брежнева, Е. Е. Ворошилова, 
Н. Г. Игнатова. А. И. Еириченко, 
Ф. Р. Козлова. Н. А. Мухитдинова, 
М. А. Суслова, Е. А. Фурцевой,

Н. М. Шверника, П. Н. Поспелова,
A. Н. Косыгина, советских деяте
лей, сопровождавших Е. Е. Вороши
лова во время поездки в Польшу, 
Поела Польской Народной Респуб
лики в СССР Тадеуша Гедэ.

Первый секретарь Московского 
городского комитета КПСС
B. И. Устинов в своей вступитель
ной речи от имени участников 
митинга, от имени всех трудящих
ся Москвы горячо приветствовал 
вернувшихся из поездки в брат
скую Польскую Народную Респуб
лику Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР Е. Е. Во
рошилова и сопровождавших его 
товарищей.

От рабочих Москвы выступил 
шлифовщик электролампового заво
да Н. И. Торсунов. Заслуженная' 
учительница Российской Федерации 
Е. И. Фимина говорила от имени 
педагогов и всей интеллигенции 
советской столицы. Секретарь Мо
сковского городского комитета 
BIECM А. А. Сосин приветствовал 
Е. Е. Ворошилова и сопровождав
ших его лиц от имени комсомоль
цев, юношей и девушек столицы.

Собравшиеся тепло встретили 
выступление Председателя Прези
диума Верховного Совета СССР 
Е. Е. Ворошилова. Его речь неод
нократно прерывалась бурными ап
лодисментами.

(ТАСС).

Вручение ордена Ленина 
Киевской области

ЕИЕВ, 2 6  апреля. (ТАСС). Се
годня здесь в торжественной обста
новке был вручен Еиевщине орден 
Ленина, которым область награж
дена за большие успехи в сельском 
хозяйстве.

На торжественном заседании об
ластного Совета депутатов трудя
щихся и обкома партии совместно 
с представителями общественных 
организаций. Советской Армии, пе
редовиками промышленности и 
сельского хозяйства Первый секре
тарь ПЕ ЕПСС и Председатель Со
вета Министров СССР тов. 
Н. С. Хрущев, прибывший сегодня 
в Киев. вручил высокую награду. 
Орден Ленина приняли представи
тели трудящихся области —  сек
ретарь обкома партии тов. 
П. Е. Шелест и председатель обл
исполкома тов. И. И. Стафийчук. С 
ответным словом благодарности

партии и правительству за высо
кую награду выступили звеньевая 
сельхозартели имени Ильича, 
дважды Герой Социалистического 
Труда 0. Е. Диптан, токарь завода 
«Красный экскаватор» Н. Я. За- 
лжвчий, председатель колхоза име
ни Ленина П. Ф. Тесленко, первый 
секретарь Киевского обкома партии 
П. Е. Шелест и другие.

От имени трудящихся Москов
ской области, соревнующейся с 
Киевской, горячий привет и по
здравления передал первый секре
тарь Московского обкома КПСС 
И. В. Капитонов.

С большой оечьй на торжествен
ном заседании выступил тепло 
встреченный присутствующими тов. 
Н. С. Хрущев.

После окончания заседания на 
площади Богдана Хмельницкого со
стоялся стотысячный митинг тру
дящихся столицы Украины.
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ПОРАДУЕМ ОТЧИЗНУ НОВЫМИ УСПЕХАМИ В СОРЕВНОВАНИИ#

Предмайские
обязательства выполнили ■

Принимая предмайские обязатель
ства, коллектив фабрики «Сибирь» 
решил освоить новый вид продук
ции —  аккумуляторный шпон, ус
корить жилищное строительство, 
улучшить технико-экономические 
показатели предприятия, выполнить 
месячное задание к 2 8  апреля.

Инициатором в предмайском со
ревновании выступил коллектив ко
робко-этикетировочного цеха, где 
начальником молодой коммунист 
тов. Иванова, секретарь парторгани
зации тов. Еременко. Этот цех и в 
прошлом году и нынче удерживает 
первое место среди цехов фабрики. 
В авангарде соревнующихся идут 
коммунисты и комсомольцы. Плен 
КПСС машинистка-этикетировщица 
тов. Фадеева держит первенство в 
соревновании по профессиям. Тов. 
Фадеева руководит комсомольско- 
молодежной бригадой. Ее бригаде 
за хорошие показатели в труде вру
чено переходящее красное знамя 
Томского горкома ВЛКСМ. Комсо
мольцы и молодежь цеха включи
лись в борьбу за экономию сырья и 
материалов. За первый квартал 
сэкономлено сырья и материалов на 
2 5  тысяч рублей.

Лущильный цех в недалеком 
прошлом был отстающим на фаб
рике. Партбюро тщательно изучило 
причины отставания, помогло пар
тийной организации и руководите
лям цеха. В цехе укрепили трудо
вую дисциплину, организовали ши
рокую гласность соревнования, ожи
вили работу постоянно действующе
го производственного совещания. На 
цеховом партсобрании наметили ме
ры по улучшению культурно-мас
совой работы. Большой разговор на 
собрании шел об ответственности 
коммунистов за дела коллектива.

Это позволило цеху не только 
ликвидировать отставание, но и 
выйти в передовые. В соревновании 
в честь 1 Мая хороших успехов в 
работе добились коммунист тов. По
летаев, комсойольцы тт. Заболева, 
Почивалова, беспартийные рабочие 
тт. Волков, Василевская и другие. 
Их имена занесены на доску поче
та фабрики. А бригаде, которой руко
водит комсомолка тов. Почивалова, 
присвоено звание «Бригада имени 
XIII съезда ВЛКСМ».

Коллектив цеха выполнил произ
водственный план первого квартала 
на 1 0 5 ,6  процента и сэкономил .бо
лее 50 кубометров древесины.

Недавно коллектив фабрики 
освоил выпуск аккумуляторного 
шпона и фанеры. В освоение нового

вида продукции большой вклад внес 
старейший работник фабрики ком
мунист тов. Иванов. Он возглавил 
работу по монтажу оборудования, 
внес ряд предложений по техноло
гии изготовления новых видов изде
лий.

Партийная организация фабрики 
больше внимания стала обращать 
на изучение и распространение пе
редового опыта, особенно опыта ра
боты мастеров. Недавно наши ма
стера побывали на соревнующейся 
е нами карандашной фабрике, где 
знакомились с организацией произ
водства, работой мастеров. Мастера 
карандашной фабрики в свою оче
редь побывали у нас. Затем на на
шем предприятии состоялось сове
щание мастеров, на котором высту
пили мастер тов. Банникова, заме
ститель начальника цеха тов. Мо
розов —  с карандашной фабрики и 
тт. Еремина и Шишкин —  с наше
го предприятия. Они поделились 
опытом работы, рассказали о ходе 
предмайского соревнования.

Строительство и ремонт жилья 
ведется методом народной стройки. 
Строители фабрики в первом квар
тале план по жилищному строи
тельству выполнили на 1 40  про
центов и по ремонту жилья —  на 
1 15  процентов.

Коллектив фабрики успешно спра
вился с производственной програм
мой первого квартала, и не сни
жает темпов в апреле. Обязательст
ва, взятые коллективом в честь 
Первого мая, выполнены. *

Однако имеющиеся на предприя
тии резервы полностью еще не ис
пользуются. Низка культура произ
водства, имеются недостатки в ор
ганизации труда. Партийная орга
низация мало уделяет внимания 
развертыванию рационализаторской 
и изобретательской работы, повы
шению качества выпускаемой про
дукции. Устранив эти недостатки, 
коллектив фабрики сможет значи
тельно увеличить выпуск продук
ции, улучшить ее качество.

Необходимо также заметить, что 
Томский Совнархоз слабо оказывает 
фабрике помощь в улучшении тех
нического руководства и мате
риально-технического снабжения, а 
также планомерной реализации вы
пускаемой продукции. Сейчас на 
складах фабрики скопилось нереали
зованной продукции на полтора 
миллиона рублей.

В. ПАСТУХОВ,
секретарь партбюро спичечной 

фабрики «Сибирь».

☆ ☆

6 0 0  КУБОМЕТРОВ ЛЕСА В ГОД 
НА СПИСОЧНОГО РАБОЧЕГО

За это борется коллектив Сангальского лесопункта Каргасокского леспромхоза

Обязательство 
будет выполнено

Хорошо трудится в дни пред
майского соревнования лебедчик 
нижнего склада Сангальского ле
сопункта Михаил Жарков. Лебед
ка ТЛ-4, которую он обслужива
ет, всегда исправна. Это позволя
ет механизатору регулярно пере
выполнять сменные задания.

На снимке: лебедчик М. Жар
ков во время работы.

Фото Т. Куриловича.

Молодые рабочие 
соревнуются с опытными

В предмайские дни социали
стическое соревнование на 
Томском подшипниковом заво
де приняло широкий размах.

Большое оживление внесло 
соревнование молодых рабо
чих с более опытными.

Началось это так:
— Я вызываю на соревнова

ние Веру Абих, — сказала на 
собрании молодая шлифовщи
ца Тамара Алатаева.

Та удивилась, а затем при
няла вызов. Пусть подтягива
ются молодые! На второй день 
мастер юв. Рыбалов стара
тельно выводил на доске пока
зателей результаты' первого 
дня соревнования двух шли
фовщиц.

. Затем результаты работы 
были сообщены в боевом ли
стке «Голос молодежи».

Йскра соревнования разгора
лась. Начали соревноваться 
между собой Клава Агеева и

Галя Качаева. На помощь ста
ночникам пришли работницы 
ОТК. Они не только проверяли 
готовую продукцию, но свое
временно предупреждали появ
ление брака. Изо дня в день в 
боевом листке отмечались ре
зультаты соревнующихся. И 
когда одна из девушек отста
ла, ей было подсказано, что 
причина ее отставания — раз
говоры, на которые она еще 
щедра во время работы.

В соревнование включились 
и другие девушки.

Отставание отдельных работ
ниц сразу замечалось. Меры 
принимались немедленно. Одну 
работницу перевели на другой 
станок, другой посоветовали 
предъявлять больше требова
ния к наладчику.

17 апреля боевой листок 
сообщал, что 20 человек дали 
за^м ену 20.000 колец при

Шоферы 
не подведут

Менее года я вожу М АЗ-200. 
Сначала за рулем чувствовал себя 
неуверенно, не выполнял норму. 
Сейчас ежесменно перевыполняю за
дание. Если в первые дни работы 
вывозил по 30 кубометров леса, то 
теперь —  более 50 кубометров.

Работаю в паре с Василием Моска
ленко. Наш лесовоз работает без по
ломок и аварий. В рейс мы 'до тех 
пор не выезжаем, пока не убеж
даемся, что лесовоз находится в 
исправном состоянии.

Особенно внимателен бываю во 
время рейса с древесиной. Машину 
веду плавир, без рывков, осторожно 
на поворотах. Такая «перестрахов
ка» позволяет мне экономить время 
на каждом рейсе: у меня почти не 
бывает простоев по. техническим 
причинам.

В том, что коллектив лесопункта 
в прошлом году добился комплекс
ной выработки на каждого списоч
ного рабочего 5 30  кубометров древе
сины, есть частица и нашего труда. 
В этом году я решил улучшить 
свои производственные показатели. 
Мы с напарником В. Москаленко 
вывозим ежедневно по 2 0  кубомет
ров леса сверх установленной нор
мы.

В этом году наш коллектив раз
вернул борьбу за выработку 600  
кубометров древесины в год на каж
дого списочного рабочего. В ней 
участвуют все лесозаготовители. 
Мое обязательство —  вывезти за 

год 12.5,00 кубометров древесины.
В, ГИНЮНАС, 

шофер лесовозной 
машины МАЗ-200.

В прошлом году комплексная вы
работка на каждого рабочего на на
шем Сангальском лесопункте до
стигла 5 3 0  кубометров.

Этого мы добились за счет хоро
шего использования техники, чет
кой организации труда. В среднем 
трактором в каждую смену трелева
лось к лесовозным дорогам 4 ,8  ку
бометра древесины сверх плана, 
каждой машиной М АЗ-501 и 
М АЗ-200 ежесменно перевозилось 
по 1 0 ,5  кубометра леса сверх пла
на.

На верхнем складе и в лесосеках 
было восемь комплексных звеньев, 
на нижи ем —  семь комплексных 
бригад. Это позволило лучше орга
низовать труд лесозаготовителей, 
уменьшить число рабочих на вспо
могательных работах. Передовые 
комплексные звенья тт. Говзана, 

Карапко и другие дали более полу
тора годовых норм.

Наши прошлогодние показатели 
высокие, но у нас есть и неисполь
зованные резервы. Внимательно 
проанализировав работу в прошлом 
году, наш коллектив обязался дове
сти выработку на каждого рабочего 
в этом году до 6 0 0  кубометров леса.

Мы и дальше будем совершенст
вовать технологию лесозаготовок, 
внедрять передовые методы органи
зации труда. С осени 1 9 5 8  года 
внедрим поездную вывозку леса, 
что позволит более производительно 
использовать технику. Мы намети
ли резко сократить расстояние тре

левки древесины. Подъездные пути 
мы начали строить по кольцевой си
стеме, которая до максимума сокра
щает трелевку леса и обеспечивает 
нормальную его погрузку в течение 
суток. Организуем дополнительные 
погрузочные площадки, на которых 
погрузка будет производиться в слу
чае надобности тракторами ТДТ-40 
с помощью трособлочного устрой
ства.

Сейчас на лесопункте все шире 
развертывается социалистическое 
соревнование лесозаготовителей за 
досрочное выполнение годового пла
на. У нас трудится инициатор обла
стного соревнования малых ком
плексных звеньев Прокопий Говзан. 
Многие лесозаготовители стараются 
работать так, как работает это зве
но, упорно борются за перевыполне
ние сменных заданий.

Взяв высокие обязательства по 
увеличению комплексной выработки, 
наш коллектив рассчитывает на то, 
что работники комбината «Томлес» 
наладят снабжение нас техникой и 
запасными частями. Комбинату 
«Томлес» нужно поставить дело 
так, чтобы на такие отдаленные ле
сопункты, как наш, мелкие запас
ные части и детали завозились в 
летний период на целый год, а не 
отправлялись мелкими партиями в 
течение всей зимы.

В. ЗЕНКОВ, 
начальник Сангальского 

лесозаготовительного пункта 
Каргасонского леспромхоза.

Результаты, труда 
по-новому

Я работаю вальщиком леса. Кро
ме меня, в наше малое комплексное 
звено входят тракторист Иван Про- 
копцов и чокеровщик Геннадий Сы- 
чин. Работаем мы дружно.

В лесосеке работу организуем 
следующим образом. Пока тракто
рист подготавливает место под 
склад и расчищает волоки, я с чо- 
керовщиком приступаю к валке. За
тем тракторист подъезжает и опу
скает щит на указанное нами ме
сто, ослабляет трос с чокерами. Мы 
с чокеровщиком быстро наклиниваем 
чекера на комли сваленных хлы
стов. Убедившись, что трос пройдет 
правильно, тракторист набирает па
кет на щит и отправляется на 
склад. Пока длится рейс, мы вновь 
успеваем навалить леса на один—  
два воза.

Лес валим в одном направлении. 
При наборе пайки на щит стараем
ся избежать нажима хлыстов на

пеньки спиленных деревьев. Пока 
тракторист делает рейс, .мы успева
ем запасными чокерами подготовить 
пачку хлыстов для следующего 
рейса.

Подобная организация труда дает 
нам возможность систематически 
перевыполнять задание. Вместо 65  
кубометров леса по норме мы даем 
по 100  и более кубометров в смену.

В этом году я взял обязательство 
заготовить пилой «Дружба» не ме
нее 10  тысяч кубометров древеси
ны, помочь коллективу лесопункта 
довести комплексную выработку на 
списочного рабочего до 6 0 0  кубо
метров леса в год. Поддерживая 
ценное начинание нашего товарища 
Прокопия Говзана, коллектив наше
го комплексного звена твердо ре
шил заготавливать и вывозить не 
менее 1 00  кубометров леса в смену, 

Ф, КАРАПКО, 
звеньевой комплексного звена.

Дадим полтора годовых плана
В лесной промышленности 

нашей области по почину 
П. Говзана развертывается со
ревнование комплексных звень. 
ев за перевыполнение сменных 
норм выработки на 10— 15 ку
бометров леса. Члены нашего 
звена горячо поддерживают 
предложение ■ Говзана.

Условия работы нашего ком
плексного звена хуже, чем в 
передовых леспромхозах. Нам 
приходится трелевать лес к 
погрузочным эстакадам на рас
стоянии 400— 500 метров. Но, 

несмотря на это, мы регулярно

перевыполняем суточные зада
ния. Включаясь в соревнова
ние малых комплексных звень
ев, обязуемся вывозить еже
сменно не менее 10 кубомет
ров леса сверх нормы.

Мы обязались в этом году 
дать полтора годовых плана. 
Свое слово мы сдержим. К 
1 Мая заготовим и вывезем 
сверх плана не менее 250 ку
бометров древесины.

Б. БОЙКО, 
звеньевой комплексного 

звена Нюрольского 
леспромхоза.

Больше деловой 
древесины

Нашей пром ы ш ленной, ново
стройкам, шахтам нужен не всякий 
лес, а деловая древесина разных 
сортиментов. Деловой выход древе
сины во многом зависит от размет
чиков. Чем правильней будут раз
мечены хлысты, тем больше будет 
выход деловой древесины.

За четыре года работы разметчи
цей я хорошо изучила ГОСТы и при
обрела навыки правильной разметки 
хлыстов. Почти безошибочно опреде
ляю, из какого хлыста можно вы
брать цепную древесину, какую 
длину отмерить и какой . ассорти
мент выписать. Стараюсь так раз
метить хлысты, чтобы из разделан
ной древесины выходило меньше 
дров. На нашем нижнем складе дре
весина идет больше всего первым 
сортом —  шпальником, пиловочни
ком, крепью, телеграф ни ком. Моя 
средняя сменная выработка на раз
метке древесины равняется 8 6  ку
бометрам.

.Разметчик должен быть техниче. 
ски грамотным. На нашем лесо
пункте созданы все условия для по
вышения квалификации разметчи
ков. Раз в неделю у  нас проводит
ся техническая учеба.' На занятиях 
мы изучаем ГОСТы, рациональную 
разделку хлыстов, пороки древеси
ны.

Вместе со всеми лесозаготовите
лями пункта я включилась в сорев
нование за высокую годовую ком
плексную выработку на каждого 
списочного рабочего. Буду стремить
ся дать как можно больше деловой 
древесины.

У. ПАРТЕЧИНА, 
разметчица нижнего склада.

Мастер лесозаготовок
С о й д я с ь  у вагончика, 

где расположена контора 
лесоучастка, десятники и бри
гадиры подсчитывают, сколько 
отгружено древесины ночью, 
прикидывают, какова будет 
выработка дневной смены. 
Старший мастер Кашенко взял 
листочки, густо испещренные 
цифрами, улыбнулся, и сказал: 

— Добро. Не стыдно и по. 
звонить...

— Раньше, небось, помалки
вали, — хитро прищурившись, 
говорит лебедчик Семенов.

— Когда это? — будто не 
понимает Кашенко.

— А  в прошлом году, когда 
участок давал по полплана в 
смену. Вот тогда надо было за 
трубочку браться, да почаще.

задании 14,5 тысячи. Боль
ше всех колец дала запевала 
соревнования — Тамара Ала
таева. Значительно возросла 
выработка у ранее отставав
шей Гали Качаевой.

Если смена мастера Рыбало- 
ва шлифовального цеха № 1 
на 12 апреля отставала от 
графика, то благодаря такому 
соревнованию через неделю 
вошла в график, затем опере
дила его. А  26 апреля завер
шила месячный план.

Д. ГРОИСМАН.
На снимке (слева направо): 

станочницы шлифовального це. 
ха В. Абих и Т. Алатаева., 

Фото Ф. Хитриневича.

—  Не поминай старого, —j 
миролюбиво отшучивается ма
стер. — Победителей не су
дят.

— Еще как судят! — не 
унимается Семенов. — Глав- 
ный-то бой впереди. Весна бе
рет свое, а с подготовкой но
вых лесосек, прокладкой усов 
у нас что-то не торопятся.

— Это мы исправим, — 
уверенно говорит мастер.

Да, здесь часто спорят, пря
мо говорят о трудностях, но не 
боятся их. Этому учит свой 
коллектив мастер лесозагото
вок Федор Кондратьевич Ка
шенко.

Двадцать лет работает он 
мастером леса и научился хо
рошо руководить людьми.

Полтора года назад на Чер- 
ноярский лесопункт прибыли 
новые агрегатные лебедки 
ТЛ-5. В первые месяцы произ
водительность механизмов бы
ла низкой, рабочие мало зара
батывали. Появилось недове
рие к новым лебедкам.

Но Кашенко пришел к вы
воду, что виновата не техника, 
а плохая организация труда: 
бригады формировались из 
случайных людей, изучение 
механизмов не было организо
вано. ,

В октябре прошлого года 
участок Кашенко стал исполь
зовать новые • лебедки. По 
предложению мастера была 
внедрена трелевка леса с кро
нами. Было организовано четы
ре комплексных бригады, куда 
вошли лучшие производственни
ки. Четкая организация труда

На снимке: мастер лесозаготовок Ф. К. Кашенко)

позволила выйти из прорыва, с 
ноября участок стал регулярно 
перевыполнять планы.

По примеру Николая Мамая 
в этом году на участке широко 
развернулось соревнование 
комплексных бригад. Ком
плексные бригады обязались 
давать ежемесячно по 250 ку
бометров древесины сверх пла
на. В ходе борьбы за выполне
ние обязательств мастер учил 
людей беречь каждую минуту 
рабочего времени, использо
вать технику на полную мощ
ность.

Участок успешно выполнил 
квартальный план. Первомай
ский праздник коллектив 
встречает досрочным выполне
нием четырехмесячной про
граммы.

Комплексные бригады тт. Се
менова, Бедорева, Алина регу
лярно дают сверх задания от 
10 до 15 кубометров леса.

Из месяца в месяц повы
шается мастерство лебедчиков, 
электромотористов, грузчи
ков и рабочих других профес
сий. С похвалой отзываются на 
участке о работе вальщиков 
леса А. П. Ефименко, А. Н. Ва- 
лошине и многих других.
* С утра и до конца смены ма
стер лесозаготовок среди рабо
чих. Он всегда вовремя окажет 
помощь, даст ценный совет.

Ценят и уважают рабочие 
участна своего руководителя.

—- Опытный, — коротко го
ворят они,

Л. ВОНТЕНКО.
Черноярский лесопункт,
Зырянский леспромхоз,

===== В  чест ь  =  
П е р в о м а я

У инициаторов 
соревнования

Трактористы бригады 
т, Филюшина 

культивируют зябь
Трактористы бригады тов. 

Филюшина из колхоза имени 
Чапаева, Кожевниковского рай
она, инициаторы соревнования 
хлеборобов области за высо
кую культуру земледелия и 
лучшее использование техни
ки,. начали предпосевную обра
ботку почвы — прибивку вла
ги и культивацию зяби. Только 
за день 24 апреля здесь забо
ронено свыше 65 гектаров зя
би.

За два дня в колхозе заборо
нено и прокультивировано 155 
гектаров пашин.

Всего год прошло с тех пор. 
как Ядвига Урбанайте взяла в 
руки электросучкорезку. За это 
время она хорошо освоила обруб
ку сучьев этим инструментом, 
стала передовой производствен
ницей. Сменные нормы она вы
полняет на 140— 150 процентов. 

На снимке: Ядвига Урбанайте. 
Фото Т. Куриловича.

Выполнен план 
4-х месяцев

Завод резиновой обуви 25 
апреля выполнил план 4-х ме
сяцев то выпуску валовой про
дукции.

Особенно успешно справился 
со своими обязательствами 
подготовительный цех. Здесь 
апрельское задание по выпуску 
валовой продукции, а также по 
выпуску промышленной изо
ленты и кабельной ткани пере
выполнено на 27 процентов. 
Коллектив цеха сэкономил ма
териалов на сумму свыше 100 
тысяч рублей.

Лучших производственных 
показателей в этом году доби
лись бригады каландровожа- 
тых тт. Фролова, Игриевского, 
Вафина, Дуткина, Глушкова, 
Слабодянова, Писаренко.

Цех резиновой обуви брал в 
предмайском соревновании 
обязательство выпускать пер
вым сортом 94,7 процента ка
лош и снизить брак до 0,12 
процента. Слово свое коллек
тив сдержал. Сейчас он дает 
95,17 процента калош первым 
сортом и снизил брак до 0,08 
процента. Хорошо трудятся в 
этом же цехе бригады кон
вейеров, руководимые По
повой, Серяковой, Фроловой, 
и др.
- - - - - - - - у  е - - - - - - - - -

По полторы 
нормы в смену

В дни предмайского сорев
нования хорошо работает Пра
сковья Дмитриевна Шапарь, 
работница сборочного цеха 

Томского электролампового за
вода. Она дает ежедневно 
полторы нормы в смену.

Слово с делом 
не разошлось

Коллектив Любинского лесо
пункта Куяновского леспром
хоза брал обязательство закон
чить апрельский план 20 апре
ля. Свое слово лесозаготовите
ли пункта сдержали. 19 апре
ля они завершили месячный 
план. Малые комплексные 
звенья Д. Пашкевича, Б. Пас- 
сесора, А. Овчинникова, под
держав почин тракториста 
П. Говзана и его товарищей, 
дают ежесменно по 13— 15 ку
бометров леса сверх плана.

До конца апреля коллектив 
лесопункта обязался дать не 
менее 5 тысяч кубометров дре
весины сверх плана.

В. новокшонов.

Кирпич—стр ойкам
Включившись в предмайское 

социалистическое соревнова
ние, коллектив кирпичного за
вода № 3 значительно улуч
шил свою работу. 27 апреля 
работники завода выполнили 
четырехмесячный план произ
водства кирпича.

Высоких показателей в тру
де добилась смена депутата 
Вокзального райсовета мастера 
тов. Хорошуто. Она выполняет 
дневную норму на 120— 130 
процентов.

На 50 тысяч 
рублей сверх 

плана
Коллективу промартели 

«Верный путь», Томского рай
она, за досрочное завершение 
плана первого квартала при
суждено переходящее красное 
знамя райисполкома и райкома 
КПСС.

Члены артели досрочно вы
полнили и апрельское зада
ние. Они дали слово до конца 
месяца выдать сверхплановых 
изделий из стекла на 50 ты
сяч рублей. Это предмайское 
социалистическое обязатель
ство успешно выполняется.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



t
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По вине руководителей УНР- 7 8 7

Кирпич в к о н т е й н е р а х  не д о с т а в л я е т с я

В политехническом 
институте

У Комплексная бригада тов. Зайца 
fc третьего участка У Н Р -787, вы
ступившая инициатором соревнова
ния за экономию кирпича, до сих 
пор не получает этот строительный 
материал на поддонах. И происхо
дит это теперь уже не по вине кол
лектива кирпичного завода №  10; 
который организовал погрузку кир
пича на контейнеры для стройки 
^ 1 -квартирного дома, где трудится 
бригада Зайца.

Наш корреспондент сфотографиро
вал заполненные кирпичом поддоны 
на кирпичном заводе №  10 (см. фо
то). По вине работников отдела 
снабжения У Н Р -787 они простояли 
здесь 2 3  и 24  апреля. 25  апреля 
снабженцы этого управления, при
ехав на кирпичный завод без пре
дупреждения, когда кран был занят 
на других работах, вручную сгру
зили кирпич с контейнеров на ма
шины. Таким образом, за послед-

•'•Г «iconic yarf:: it>

нкно пятидневку отправлены в кон
тейнерах всего две автомашины 
кирпича.

До каких пор руководители треста 
№  97  тт. -Синельников и Гольд
штейн, а также секретарь партбюро

«^о.-

треста тов. Болотин будут мириться 
с тем, что в стройуправлении 
№  7 8 7  не хотят внедрять передо
вой метод отгрузки кирпича на 
стройки?

Л. ТИТОВА

Н а д  чгедд работают у ч е н ы е  Томска,

Как сделать машину бесшумной
Каждая машина, работая, вызы

вает шум. Шумят различные двига
тели и станки на заводах, наруша
ют тишину автомобили и трамваи на 
улицах городов, доносится с неба 
гул самолетных моторов.

Если ученые и инженеры уже 
знают много путей, как сделать ма
шину мощной, прочной, легкой, де
шевой, то о том, как сделать маши
ну бесшумной, науке и технике из
вестно меньше.

За решение этого важного вопро
са и взялись ученые Томского поли-

Полуавтоматическая 
телефонная станция 

на селе

КОЖЕВНИКОВ!). (По» телефону).
В Кожевникове вступила в строй 
полуавтоматическая телефонная 
станция на 2 4 0  номеров. Это 
упростит пользование телефоном, 
ускорит вызов и разъединение кли

ентов, улучшится слышимость.
К 1 Мая полуавтоматическая 

станция будет обслуживать все те
лефоны районного центра.

Новая станция позволит расши
рить телефонную сеть села. В мае 
намечено установить около 2 0  но
вых точек. В. ПАНОВ.

Г

Физическая олимпиада 
школьников

Закончилась очередная 11  го
родская физическая олимпиада 

школьников 8 — 10 классов г. Том
ска. Олимпиада проходила в три 
тура. В каждом туре школьники 
должны были решить по три зада
чи. Каждая задача оценивалась по 
пятибальной системе.

В олимпиаде участвовало 6 0 7  
школьников из 2 0  школ гор. Том
ска. Среди десятиклассников пер
вое место занял ученик школы 
Я : 8 Олег Бельский, набравший 
4 5  баллов, второе место.— ■. ученик 
этой же школы Юрий Алексеенко 
(4 2  балла), третье место поделили 
Николай Денисов, Валерий Боро
давко и Борис Пойзнер тоже из 
школы- №  8 . Четвертое поделили 
Валерий Левашкин. Роман Пугачев 
и Борис Капнельсон, ученики шко
лы N° 9. Среди девятиклассников 
второе место присуждено Татьяне 
Жилкиной из школы N : 4 5  (3 6  

баллов), третье —  ученику школы 
N° 4 Владимиру Чичаеву (количе
ство баллов тоже 3 6 , но хуже ре
зультат 3-го  тура). По восьмым 

классам 2-е  место заняла Татьяна 
Киселева из школы N  12  (3 6  бал
лов).

Первые места по восьмым и де
вятым классам не были присужде
ны никому.

технического института. Заведую
щий кафедрой «Двигатели внутрен
него сгорания» профессор Вячеслав 
Константинович Нечаев, ассистент 
тов. Невструев и кандидат техни
ческих наук тов. Бакалейник нача
ли эту работу с изучения причин, 
которые порождают шум в работа
ющей машине. Однако дело это 
оказалось весьма сложным.

Исследование явлений шумности 
далеко выходит за рамки какой-ни
будь одной отрасли науки.

Ученые создали методику про
ведения экспериментальных работ 
по исследованию шумности двига
телей, разработан и изготовлен ряд 
оригинальных приборов, установле
но влияние некоторых факторов на 

шумность машин. Исследована, на
пример, зависимость шумности дви
гателя от величины нагрузки при 
постоянном числе оборотов.

Интересными являются также экс. 
перименты, цель которых состоит 
в том, чтобы выяснить влияние ско
ростного режима двигателя на его 
шумность в разных условиях: при
прокручивании двигателя электро
мотором, во время работы на холо

стом ходу и при эксплуатационных 
нагрузках.
• Исследуя влияние газораспреде
лительной системы на общую шум
ность двигателя, тов. Невструев 
установил, что главной причиной 
шума является динамическое воз
действие жестких деталей механиз
ма. Изменение конструкции систе
мы позволит уменьшить шумность.

Интенсивность шума, как и дру
гие величины, например, длину, 
вес, объем можно измерить. Едини
цей измерения шума является децн- 
белл. Весь диапазон звуков, шума, 
которые хорошо воспринимаются 
ухом человека, укладывается в 
пределах от 2 — 5 до 1 3 0  децибеллов. 
Для сравнения можно заметить, что 
шелест листьев на деревьях создает 
шумность примерно в 10  децибел
лов, а звук человеческого голоса 
нормальной громкости —  6 0 — 70  
децибеллов. Шум обычного двигате
ля внутреннего сгорания составляет 
уже 9 0 — 1 1 0  децибеллов, а гром
кость звука, создаваемого двигате
лями реактивного самолета, дости
гает верхнего предела —  1 3 0  деци
беллов.

Е. СТЕПАНОВ,

Среди токарей цеха №  3 ТЭМЗа заслуженным уважением ноль- 
зуется депутат Кировского райсовета Георгий Маметьев. В пред
майские дни он выполняет свое сменное задание на 200— 250 про
центов. Тов. Маметьев успешно совмещает работу с учебой: он в 
этом году заканчивает 1-й курс горного техникума.
На снимке: Г. Маметьев за подготовкой к очередному занятию.

Фото Г. Ткаченко.

В МОСКВУ НА ВЫСТАВКУ

...Павильон высшей школы. 
Над входом — экран, на кото
ром один за другим возника
ют кадры. Идет своеобразный 
телевизионный репортаж о 
том, что делается внутри па
вильона.

Это будет на Всесоюзной 
промышленной выставке в Мо
скве нынешним летом. Аппара
тура телевизионного центра 
для павильона высшей школы 
изготовлена в лаборатории те
левидения Томского политех
нического института и будет 
послана в качестве экспоната 
на выставку.

Сейчас политехники готовят 
к отправке в Москву еще че
тыре интересных экспоната, 
созданные научными работни
ками и студентами института. 
Это два мощных бетатрона, 
оборудование полевой гидро
геохимической лаборатории и 
соленоидный молоток, демонст
рирующийся сейчас на Все
мирной промышленной выстав
ке в Брюсселе.

ПО ПРОГРАММЕ 
МЕЖДУНАРОДНОГО 

ГЕОФИЗИЧЕСКОГО ГОДА
Коллектив преподавателей и 

студентов кафедры конструи
рования и производства радио
аппаратуры проводит метео
ритные наблюдения по про

грамме Международного гео
физического года. Создана ап
паратура оригинальной конст
рукции для наблюдения за ме
теоритами. Предварительные 
результаты работы показали, 
что эта аппаратура позволяет 
фиксировать до 200 метеори
тов в час.

Работой коллектива руково
дит доцент Е. О. Фиалко. На
учными работниками кафедры 
Ф. И. Перегудовым, Э. К. Не
мировой и другими подготов
лены кандидатские диссерта
ции, связанные с метеоритны
ми наблюдениями.

В мае несколько докладов 
по радиолокации метеоритов 
будут представлены на между
народную конференцию по 
программе Международного 
геофизического года, которая 
состоится в Москве.

К НОВЫМ ДРУЗЬЯМ
Студенты Томского поли

технического института решили 
завязать дружбу со студентами 
Новосибирского электромеха
нического института. В дни 
первомайского праздника
эстрадный оркестр томичей 
едет в Новосибирск, где вы
ступит перед новыми друзья
ми.

После этого в Томск при
едут участники художествен

ной самодеятельности Новоси. 
бирского электромеханическо
го института.

Что показал общественный 
смотр столовой

Коллектив столовой N° 24  Том
ского треста столовых (директор 
тов. Орлихина, председатель мест
кома тов. Добченко) применяет в 
своей работе новые методы обслу
живания.

Здесь введено, например, само
обслуживание с последующей опла
той за выбранные блюда. Это по
зволяет увеличить пропускную 
способность столовой, устраняет 
очереди и экономит время посети
телей.

В 1 9 5 7  году коллектив столовой 
в социалистическом соревновании 
занял первое место среди столовых 
г. Томска, за что ему было вруче
но переходящее красное знамя об
ластного управления торговли и об
кома профсоюза работников госу
дарственной торговли и потреби
тельской кооперации. В этом году 
план товарооборота за I квартал 
1 9 5 8  года столовая выполнила на 
1 1 5  процентов, а по выпуску соб
ственной продукции— на 1 1 9  про
центов. В недавно закончившемся 
общественном смотре работы пред
приятий общественного питания 
коллектив столовой принимал ак
тивное участие. Здесь есть настоя
щие мастера своего дела.1 Вкусно и 
хорошо готовят заведующая произ
водством А. Бугакова, повара 
Е. Иванова. Е. Васьковская и 
другие. В буфете столовой всегда

имеется до 10 наименований холод
ных закусок. Расширен выпуск ку
линарных изделий. Столовая гото
вит диэтические блюда и комплекс
ные обеды из двух блюд и чая, 
стоимостью 2 рубля 50  копеек.

За работой столовой следит завод
ской комитет подшипникового заво
да. Общественные контролеры 
тт. Й. Вьюгов. В. Швырев, П. Ши- 
балов и другие систематически про
веряют работу столовой, помогают 
устранять недостатки.

В дни общественного смотра о 
работе столовой рассказывалось в 
заводской многотиражной газете 
«Подшипник».

Но коллективу столовой нельзя 
успокаиваться на достигнутом, так 
как в его работе имеются еще недо
статки. Необходимо, например, по
вышать культуру обслуживания, 
расширять ассортимент овощных и 
молочных блюд.

Обком профсоюза работников го
сударственной торговли и потреби
тельской кооперации и трест столо
вых должны шире организовать об
мен опытом работы лучших пред
приятий треста.

В. НОЗДРИН, 
председатель постоянной 
комиссии по торговле и 
общественному питанию 

Вокзального райисполкома.

Научная студенческая конференция 
в педагогическом институте

Закончилась XV научная конфе
ренция студентов Томского педаго
гического института. В этом году 
увеличилось число студентов, раз
рабатывающих методические темы.

Высокую оценку получили док
лады студентов Фогеля, Колбыше- 
вой, Мутовиной, Барсуковой, Най
деновой. Зозу.ти, Богатырева. Рябо
ва  и  ДРУГИХ.

Большой интерес у филологов 
вызвали работы исследовательского 
характера по фольклору, этногра
фии и говорам русского населения

и народностей Томской области. 
Доклад студентки III курса 0 . Ни
коновой «Особенности форм склоне, 
ния в говорах жителей некоторых 
деревень Яшкинского района, Ке
меровской области» рекомендован 
на Всесоюзный конкурс студенче
ских научных Работ.

47  участников научной конфе
ренции представлено к поощрени
ям. Многие докладчики награжде
ны грамотами облисполкома, обко
ма ВЛКСМ, горкома комсомола.

Всего заслушано и обсуждено 90  
научных докладов.

У м е л о  и з а б о т л и в о
выращивать телочек
Н а д о  у в е л и ч и в а т ь  

п о г о л о в Ь е  к о р о в
Нейтральный Комитет КПСС ж 

Совет Министров СССР в своем Об
ращении ко всем работникам сель
ского хозяйства призвали нас к тому, 
чтобы в 1 9 5 8  году добиться новых 
крупных успехов в дальнейшем 
подъеме всех отраслей сельского хо
зяйства, в борьбе за решение зада
чи в ближайшие годы догнать Сое
диненные Штаты Америки по про
изводству мяса, молока и масла на 
душу населения.

Увеличивать производство молока 
нам надо как за счет повышения 

надоев, так и 'за счет резкого уве
личения поголовья коров.

В 1 9 5 5  году, первом году моей 
работы на ферме, я надоила от за
крепленных за мной 15 коров по 
1 .8 0 0  килограммов молока и полу
чила 16  телят. В следующем году от 
17  коров надоила по 1 .8 5 0  кило
граммов молока и получила 17 те
лят. А в прошлом году надой пере
валил за 2 .0 0 0  килограммов, телят 
же от 17 коро-в получила 19 . Таким 
образом, за три года я получила и 
сохранила до 15-дневного возраста 
52  теленка.

Если в прошлом году работники 
фермы сосредоточивали внимание 
главным образом на повышении на
доев и за счет этого увеличивали 
производство молока, то нынче мы 
обращаем большое внимание на уве
личение поголовья коров. Намечено 
в 1 9 5 8  году увеличить дойное стадо 
на 35 —  40  голов и со 1 85  дове
сти его до 2 2 0  —  2 2 5  коров. На 
ферме было 40  нетелей. Некоторые 
из них У » е  отелились и даю т по 10  
— 12 литров молока в сутки.

Стараемся улучшать породность 
коров. Два года тому назад колхоз 
купил 12 чистопородных телок ост
фризской породы. В этом году неко
торые из них отелились по второму 
разу, дают молока по 16 —  18 лит
ров в сутки. Телочек от всех высо- 
коудойных коров берем на_ особый 
учет с таким расчетом,' чтобы имя 
потом пополнять дойное стадо, раз
даивать их и обеспечивать неуклон
ное увеличение производства молока.

Наряду с заботой о росте пого
ловья коров, мы не ослабляем вни
мания к повышению надоев молока. 
Нынче лучше с кормами. С достав
кой их на Ферму перебоев не быва
ет. Подвозчики кормов закреплены 
за группами доярок. Поэтому каж
дый ездовой знает, что нужно под
везти той или другой доярке. Это во 
многом облегчило труд животноводов 
и бригадиров, так как им не прихо
дится назначать ездовых каждый 

день. Подвозчики кормов материаль
но заинтересованы в своевременной 
подвозке кормов к ферме. Они полу
чают дополнительную оплату, сос
тавляющую 60  процентов дополни
тельной оплаты труда доярок.

Плохо, что на ферме не механи
зированы трудоемкие процессы. Нет 

| автопоилок, подвесных дорог. Воду 
подвозят -в скотные дворы в кадоч
ках. В теплые дни выгоняем коров 
поить к водокачке. Конечно, все это 
снижает продуктивность коров.

В этом году я решила надоить не 
менее 2 .5 0 0  килограммов молока.

Анна КИРЙЛЛ08А, 
доярка колхоза «Прогресс», Бак- 

чарского района.

У нас плохо заботятся 
о в ы р а щ и в а н и и  т е л о ч е к

За два года работы телятницей я 
вырастила 65  телят без единого 
случая падежа. В этом году приня
ла группу в 35 телят. __ Но средний 
суточный привес каждой головы у 
нас небольшой —  4 5 5  граммов. И 
все это потому, что в нашем колхо
зе мало проявляют заботы о теля
тах. Им, например, нужна хорошая 
подстилка, а ее привозят от случая 
к случаю.

Плохо с кормами. Иногда не бы
вает обрата. Обычно в мае кончает
ся сено. мука. Пока дождешься, 
когда трава подрастет, вся душа 
изболится за молодняк, до того он 
отощает.

Правление колхоза не проявляет 
заботы о выращивании телочек. Их

надо бы выделить в отдельную 
группу, создать специальную брига
ду по выращиванию телочек. Ниче
го подобного у нас не делается. Они 
содержатся в таких же условиях, 
как и остальной молодняк, и кор
мим мы их наравне с другими теля
тами.

Считаю такое отношение к выра
щиванию телочек неправильным. У  
нас есть все возможности быстро 
увеличить поголовье коров. Надо, 
чтобы правление колхоза обратило 
на выращивание телочек особое 
внимание.

Г. КУРТИКОВА, 
телятница колхоза 

имени Сталина, 
Чаинского района.

В ы р а щ у  в
После окончания школы я пошла 

работать телятницей. Работа мне 
понравилась. Я изо всех сил 
стараюсь работать хорошо. В 1 9 5 7  
году мне удалось сохранить и выра
стить всех 37  телят до 6-месяч
ного возраста, В этом году у меня 
группа из 35 телят. И их выращу 
без единого случая падежа. По-мое-

с е х  т е л я т
му, каждая телятница, может этого 
добиться. Нужно только добросове
стно относиться в делу.

Большую помощь мне оказывают 
старшие опытные телятницы.

Е. БАХАРЕВА, 
телятница колхоза «Новый быт», 

Каргасокского района.

В е ч е р  ж и в о т н о в о д о в

В Н ижне-Тиг пневом сельском
клубе Чаинского района на днях 
был проведен вечер животноводов 
на тему «Догоним США в ближай
шие годы по производству мяса, мо
лока и масла на душу населения».

Председатель колхоза «Заря» тов. 
Конончик сделал доклад «Об итогах

производства продуктов животно
водства за первый квартал 1 9 5 8  
года». Выступавшие на вечере пере
довики животноводства делились 
своим опытом. В заключение силами 
коллектива художественной само
деятельности клуба был дан кон
церт.
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На тех же  
производственных

площадях
®

К. ТРЕШКОВ, 
главный инженер Томского 

электромеханического 
завода
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Решения XX съезда КДСС преду

сматривают значительное увеличе
ние выпуска продукции путем луч
шего использования имеющихся про
изводственных площадей.

Выполняя эти указания Комму
нистической партии, ' коллектив 
томского электромеханического заво
да имени Вахрушева только за пер
вые два года шестой пятилетки 
увеличил производство основных 
видов продукции, примерно, в два 
раза без строительства ш>вых и рас
ширения действующих цехов. Съём 
продукции с одного квадратного 
метра производственной площади 
увеличился на 1 6 5  процентов.

Производство вентиляторов мест
ного значения, машин типа ручных 
электросверл увеличилось за это 
время в два раза, колонковых элект
росверл, взрывобезопасных пускате

лей. отбойных молотков —  в полто. 
ра раза.

Из-за отсутствия в прошлом до
статочно сильного конструкторского 
бюро, проекты почти всех изделий 
завода были заимствованы у других 
предприятий страны или разработа
ны «Гипроуглемашем», как прави
ло, без учета конкретных производ
ственных возможностей завода. Это 
сдерживало внедрение прогрессив
ных технологических процессов, бо
ле© совершенных форм организации 
производства.

Большие недостатки в конструк
циях машин привели к образованию 
«узких мест», тормозили рост про
изводства горношахтного оборудова
ния без увеличения производствен
ных площадей.

Чтобы повысить технический 
уровень выпускаемых машин до 
уровня достижений современной тех. 
ники, пересмотреть конструкции 
машин, надо было поднять роль кон
структоров и технологов. На заводе 
было создано специальное конструк
торское бюро (СКВ). Эта мера пол
ностью себя оправдала. В прошлом 
году и в первом квартале этого года 
завод освоил производство большого 
количества новых или модернизиро
ванных машин. Их удельный вес в 
общем объеме производства в нача
лу второго квартала 1 9 5 8  года сос
тавил 7 0  процентов.

Новые машины отличаются высо
кими эксплуатационными качества
ми, .резко сниженным весом и мень

шими габаритами. На выпуск такого 
же количества машин старой конст
рукции заводу потребовалось бы в 
1 9 5 8  году дополнительно 7 2 0  тонн 
чугуна, 1 2 0  тонн алюминия, 38  
тонн провода, 77 5  тонн динамной 
жести, 2 0 0  тонн проката, 18  тонн 
латуни.

В три раза сниженный вес кор
пусных деталей пускателя ШР-1 н 
соответственно уменьшенные их га
бариты дали возможность применить 
в литейном цехе машинную формов
ку взамен ручной, что привело к 
высвобождению 6 0  квадратных мет
ров формовочных площадей. Это поз
волило увеличить производство чу
гунного литья, сдерживавшее до 
сих пор работу механосборочных 
цехов.

Вентилятор «П роходка-600» был 
сконструирован так, что его основ
ные узлы, ротор и статор выпус
кать на заводе было невозможно. 
Корпуса вентилятора самолетами пе
ревозились в Кемерово для прессов
ки статора, сборки н испытаний 
двигателя, а затем обратно в Томск 
—  для постановки рабочего колеса, 
комплектации и отправки потреби
телю. Стоимость этого вентилятора 
была больше стоимости автомобиля 
«Победа». Редкий случай в конст
руировании машин!

Заменивший « Проходку-600 » 
секционный вентилятор СВМ-6 скон
струирован на базе электродвигате
ля нормальной серии производства 
томского завода «Оибэлевтромотор». 
В настоящее время завод может пол
ностью удовлетворить потребность

шахт в этих машинах, причем по 
цене в 6 ваз меньшей, чем «Проход
к а -6 0 0 » . Трудовые затраты на про
изводство пакета ротора и статора, 
двигателей вентилятора и его кожу
ха снижены почти вдвое. Это позво
лило высвободить часть производст
венной площади в цехах холодной 
штамповки и металлоконструкций 
для увеличения производства сек
ционных вентиляторов.

Освоенные в 1-м механосборочном 
цехе во второй половине 1 9 57  года 
и в первом квартале 1 9 5 8  года ру
бильные и отбойные молотки МР и 
0M U -8, отличаясь высокими техни
ческими характеристиками, имеют 
простое пластинчатое золотниковое 
распределение, трудоемкость меха
нической обработки которого в 
три раза меньше, чем у трубчатого 
распределения в старых конструк
циях.

Унификация рунных электро, 
сверл ЭР-15, ЭР-16, ЭРП-20, ЭП-3 
на базе одного электродвигателя да
ла возможность организовать про
изводство ведущих деталей и сбор
ку сверл в прямоточных линиях.

Конструкторами завода совместно 
с шахтерами проведена работа по 
ликвидации излишеств при ком
плектации выпускаемого оборудова
ния запасными частями. Это позво
лило сэкономить 1 5 0  тысяч станко- 
часов. что достаточно для произ
водства 5 .0 0 0  ручных электросверл 
или 2 2 .0 0 0  отбойных молотков.

Реорганизация управления про
мышленностью и строительством 
позволила наладить кооперацию со

специализированными заводами 
электропромышленности. В ближай
шее время активная часть двигате
ля вентиляторов, а также взрыво- 
безопасных двигателей будет произ
водиться на заводах «Сибэлектро- 
мотор» и «Кузбассэлектромотор» и 
монтироваться на нашем заводе. Это 
даст возможность высвободить до
полнительные производственные 
площади и снизить себестоимость 
продукции, та® как стоимость паке
та ротора и статора в условиях 
крупносерийного производства на 
специализированных заводах в два 
раза ниже, чем на нашем предприя
тии.

Кооперирование с томскими пред
приятиями дало возможность сокра
тить производство на заводе ВО ви
дов деталей крепежа.

В настоящее время машины с 
электроприводом и пусковая аппа
ратура к ним проектируются только 
на базе активной части стандарт, 
кых электродвигателей и нормаль
ных узлов пускателей, выпускае
мых специализированными заводами 
электропромышленности.

Долгое время технологи завода ув
лекались лишь увеличением техно
логических скоростей, оставляя в 
стороне организационную сторону 
технологического процесса. Поэтому 
многие мероприятия по внедрению 
скоростных режимов, многоместных 
приспособлений, комбинированных 
штампов не оказывали существенно
го влияния на ускорение производ
ственного процесса.

Технологи подвергли критическо

му анализу технологические марш
руты, межцеховые связи, транс
портные и другие нетехнологиче
ские операции. Здесь были найдены 
эффективные пути сокращения дли. 
цельности производственного цикла. 
В прошлом году и в первом квартале 
текущего года были реконструиро
ваны сборочные участки цехов N° 3 

и N  1 . Здесь организовали прямо
точную сборку вентиляторов, элек
тросверл, пневматических молотков.

В термическом цехе введены бы- 
стропротежающи© процессы газовой 
нитро цементации, Непосредственной 
закалки после газовой цементации, 
новые методы обдувки деталей пос
ле термической обработки, сократив
шие длительность пребывания дета
лей в термическом цехе в два раза. 
В цехе металлоконструкций и цехе 
N° 3 были организованы прямоточ
ные линии механической обработки 
корпусных деталей вентиляторов, 
что сократило длительность цикла 
производства.

Большую работу проделала груп
па механизации СКВ совместно с 
конструкторами ленинградского за
вода «Пневматика», спроектировав 
и внедрив в производство двух
шпиндельные сверлильные полуав
томаты для высверливания глубо
ких воздушных каналов в стволах 
пневматических молотков. Изготов
ленные на нашем заводе полуавто
маты позволили ликвидировать тру
доемкую ручную операцию.

Целеустремленная борьба техно
логов и группы механизации СКВ за 
ликвидацию узких мест, замена ус

таревшего оборудования современ
ным : высокопроизводительным, уве
личение скорости производственного 
процесса явились важными фактора, 
ми улучшения использования дей
ствующих производственных площа
дей.

Коллектив завода не успокаивает, 
ся на достигнутом. У нас еще име
ются большие возможности для уве
личения выпуска продукции с име
ющихся производственных площа
дей.

Главный наш резерв —  обеспе
чение ритмичности работы пред
приятия и повышение культуры  
производства. В этом мы еще силь
но отстаем от передовых предприя
тий страны. Сборка узлов высоко
го класса точности происходит на 
старых, грязных верстаках недале
ко от металлорежущих станков, 
наждачных точил, насыщающих 
воздух частицами металлической 
пыли.

Рядом с линией полуавтоматиче
ских станков, которые сделали бы 
честь любому станкостроительному 
заводу страны, работает устаревшее 
оборудование, давно уже требующее 
модернизации.

Все еще плохо организована меж
цеховая транспортировка грузов, 
половина заводской территории не 
заасфальтирована, нет зеленых на
саждений.

Наш' коллектив ставит задачу но. 
высить культуру производства, что 
позволит нам значительно увели
чить выпуск продукции с имеющих
ся производственных площадей.

ш ш
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99ВЕСЕЛЫЕ СТРАНИЦЫ"
Коллектив артистов Московской 

государственной .эстрады, высту
пивший перед томичами с обозре
нием «Веселые страницы», прият
но отличается от ряда эстрадных 
коллективов продуманным репер
туаром, в котором нет погони за 
перепетыми эстрадными «боеви
ками».

Одна из самых сильных сторон 
концертной программы москви
чей — обилие хорошей музыки. 
Четыре музыканта— Яков и Ми
хаил Якон, Спиридон Зубченко и 
Леонид Агаджанов — владеют 
четырнадцатью музыкальными 
инструментами. И владеют вир
туозно.

Музыкальные сатирики братья 
Якон являются «душой» всей 
программы. Хороши исполняемые 
ими куплеты и пародии. Очень 
интересна в их исполнении музы
кальная игровая сценка «В  цир
ке».

В непринужденной манере ве
дет конферанс известный эстрад
ный артист старшего поколения 
В. Володин.

Молодая певица Тамара Миан-
сарова, дипломантка Всесоюзного i

конкурса артистов эстрады, пора 
довала свежестью и новизной ре
пертуара Особенно удачно в ее 
исполнении прозвучала музыкаль
ная композиция «Веселая девчон
ка», написанная для нее компози
тором Людмилой Лядовой. Миан- 
сарова обладает разносторонними 
данными — она поет, отлично 
аккомпанирует себе на рояле и 
танцует. Молодая артистка вла
деет своим, особым, привлека
тельным стилем исполнения. Это
го хотелось бы пожелать и Н. Ла
дыгиной — молодой певице с не
плохими вокальными данными, 
которой, однако, еще не удалось 
найти свое исполнительское лицо.

Понравился зрителям «Танец 
заводной куклы» (Е. Мельникова) 
и «Венгерский танец» (А. Быст
ров). Исполненная ими танцеваль
ная сценка «Любовь нечаянно на
грянет» была менее интересна.

Удачным дополнением к музы
кальным номерам программы яви
лось выступление артистов ори- 

! гинального жанра А. Даниловой и 
! Н. Тугова

Э. ОРЛОВА.

М А С Т Е Р - С Т А Н О К
Конструкторы Московского заво- 

яа вяутришлифовальных станков 
спроектировали серию оригиналь
ных машин, которые будут с боль
шой точностью обрабатывать дета
ли сложной конфигурации.

Основным в этой серии является 
мастер-станок, т. е. станок предель
ной точности. Он снабжается спе
циальными приборами —  устрой
ством для измерения результатов 
шлифования непосредственно на 
станке, установкой, автоматически

поддерживающей постоянную тем
пературу, механизмом исправления 
шага ходового винта. Механизмы 
управления станком удобно распо
ложены на станине, что значи
тельно облегчает труд рабочего и 
повышает его производительность.

С созданием этого совершенного 
вида оборудования станкостроитель
ная промышленность получит воз
можность еше более повысить точ
ность машин.

(ТАСС).

Второе рождение телевизора 
,К В Н -4 9 111Г

ЛЕНИНГРАД. 26  апреля. (ТАСС). 
Коллектив телевизионного ателье 
Ленинградской дирекции приемной 
телевизионной сети разработал опыт
ный образен усовершенствованного 
телевизооа «К В Н -49». Он значи
тельно отличается от выпускаемой 
сейчас заводской модели. Главное 
его преимущество —  в четыре ра
за большая площадь экрана, теперь 
размеры его будут 2 8 0 X 2 1 0  мил
лиметров. Это достигнуто за счет 
установки приемной трубки боль
шего размера.

Новая конструкция телевизора 
создана с широким применением 
унифицированных деталей, в том 
же ящике, при  том же количестве 
ручек управления, выполняющих 
прежние Функции .

Опытный образец усовершенст
вованного телевизора успешно про
шел испытания. В ближайшие дни 

телевизионные ателье города начнут 
прием от трудящихся телевизоров 
«К В Н -49» для модернизации их по 
новой схеме.

Овощи растут... без земли
ЛЕНИНГРАД, 26  апреля. 

(ТАСС). На полях научно-исследо
вательского биологического инсти
тута и в Ленинградском теплично- 
парниковом комбинате сконструиро
ваны и испытаны крупные _ опыт
ные установки двух типов для вы
ращивания овошей без почвы. Ра
боты эти почти 2 0  лет вели про
фессор биолого-почвенного факуль
тета Ленинградского университета 
В. А. Чесноков, кандидат биологи
ческих наук Е. Н. Вазырина и 
старший лаборант Н. Л. Ильинская.

В одной из установок рассада 
высаживается в отверстия горизон
тально расположенных асбесто
цементных труб, по дну которых 
течет питательный раетвор. Трубы 
вместе с растениями можно пере
двигать и переносить из теплин 
под открытое небо и обратно. В 
другой установке растения выра

щиваются в искусственном грунте: 
гравии, щебне, дробленом шлаке, 
опилках. Грунт увлажняется пита
тельным водным раствором удобре
ний с помошью автоматического 
устройства.

Основное преимущество нового 
приема —  возможность управлять 
питанием растений, что, примерно, 
в полтора раза ускоряет их рост. 
Сокращаются затраты ручного тру
да. так как отпадает необходимость 
в предпосевной обработке, поливе, 
подкормке, прополке и других ви
дах ухода за овощами.

Внедрение в практику промыш
ленного метода выращивания сель
скохозяйственных культур без зем
ли открывает широкие возможности 
овощеводства для крупных городов, 
районов Крайнего Севера, скали
стых местностей, пустынь и даже 
Антарктиды.

ОКОНЧАНИЕ ТУРНИ РА ПРЕТЕНДЕНТОВ НА ПЕРВЕНСТВО 
МИРА ПО 100-КЛЕТОЧНЫ М Ш АШ КАМ

ГААГА 27 апреля. (ТАСС). В 
Роттердаме вчера вечером со
стоялся последний тур турнира 
претендентов на первенство мира 
по стоклеточным шашкам. Меж
дународный гроссмейстер И. Ку- 
а'ерман (СССР) встречался с чем
пионом Бельгии Г. Ферпостом, а 
международный гроссмейстер 
М. Изар (Франция) — с чемпио
ном Голландии 1957 года В. Ро- 
зенбургом Встреча М. Изара с 
В. Розенбургом закончилась побе
дой М. Изара.

Встреча Купермана с Ферпо
стом протекала в исключительно

напряженной борьбе. Для завое
вания победы советскому шаши
сту было достаточно свести пар
тию вничью. В сложной позиции 
Куперман предложил ничью, од
нако это предложение было от
клонено Ферпостом. Советский 
шашист вскоре добился выигры
ша

Победа советского чемпиона 
была тепло встречена присутству
ющими. На официальном закры
тии турнира победителю были 
преподнесены цветы и ценный 
приз от организаторов соревнова
ния.

На первенство страны по футболу
27 апреля в Москве состоялся 

матч на первенство страны меж
ду командами «Спартак» (Моск
ва) — «Зенит» (Ленинград). 
Победу со счетом 5:1 одержали

москвичи. Победа над » зенитов- 
цами вновь выдвинула команду 
«Спартак» на первое место в тур
нирной таблице.

(ТАСС).

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 29 ап
реля по области ожидается пере
менная облачность, по крайним 
восточным районам слабый снег, 
по остальным — без осадков ве
тер северо-западный, 5— 10 мет
ров в секунду, температура воз
духа по северо-восточным райо
нам 5— 10 градусов мороза, по 
остальным — 1— 6 градусов мо
роза.

В последующие два дня — об
лачная, с  прояснениямй погода, 
местами небольшие осадки, ветер 
северо-западный. 5— 10 метров в 
секунду. температура воздуха 
ночью — 6 — 11 градусов мороза,

днем — от 2 градусов мороза до 
3 градусов тепла.

1 мая температура воздуха 
ночью 3 — 8 градусов мороза, 
днем — 3— 5 градусов тепла.

28 апреля на реке Томи в рай
оне города Томска затор. Уровень 
воды в 8 часов утра 8 м. 46 см, 
в 14 часов— 8 м. 60 ом. Состояние 
реки Оби на 8 часов утра 28 ап
реля следующее: в Кожевниково
уровень воды— 403 см. закраины, 
в Молчэново уровень воды — 
639 см. закраины, в Колпашево 
уровень воды — 622 см, закраи
ны, в Каргаске уровень воды — 
528 см. закраины, в Александро
во уровень воды — 179 см, 
ледостав. ________

П Мы требуем прекращения !

испы тании,.. it

СОЕДИНЕННЫЕ ШТАТЫ АМЕРИКИ. Участники движения 
«Поход за мир», протестующие против испытаний атомного оружия, 
совершили шестидневный поход из Нью-Хейвена в Нью-Йорк к зда
нию ООН. По пути число участников похода непрерывно росло.

На снимке: колонна в Трентоне. Плакаты гласят: «Идем в ООН, 
чтобы призвать все государства прекратить испытания атомного 
оружия» и т. д.

(Фотохроника ТАСС).

Письмо Макмиллану 
от лондонского комитета 

организации ,,Кампания
за ящерное разоружение“
ЛОНДОН, 26 апреля. (ТАСС). 

Лондонский комитет организации 
«Кампания за ядерное разоруже
ние» направил премьер-министру 
Англии Макмиллану письмо, в 
котором требует прекращения 
испытаний ядерного оружия.

В письме указывается, что чле
ны организации «единогласно осу
ждают предстоящие английские 
испытания».

«Мы сожалеем, — говорится в 
письме, — что Англия не прояви
ла инициативу в деле отказа от 
испытаний. По нашему мнению, 
нашему международному прести
жу вредит это новое свидетельст- 

i во истерии, которая, игнорируя 
предупреждения науки и совести, 
способствует гонке ядерных во
оружений».

«Мы требуем, — подчеркивает
ся в заключение письма, — пре
кращения испытаний по крайней 
мере до совещания на высшем 
уровне, на котором, как мы на
деемся, восторжествуют разум и 
умеренность».

заявление советских 
и американских ветеранов второй мировой войны

ВАШИНГТОН, 27 апреля. 
(ТАСС). Делегация советских ве
теранов, участников встречи на 
реке Эльбе, гостившая в Вашинг
тоне по приглашению комитета 
американских ветеранов встречи 
на Эльбе, вылетела вчера вече
ром из Вашингтона в Нью-Йорк, 
откуда затем последует на Роди
ну.'

Перед отъездом из Вашингтона 
советские и американские ветера
ны подписали следующее совмест
ное заявление:

«Мы, американские и советские 
ветераны второй мировой войны, 
встретившиеся в Вашингтоне в 
13-ю годовщину дружеской встре
чи наших армий на реке Эльбе, 
вновь подтверждаем клятву, дан
ную нами 25 апреля 1945 года, о 
том, чтобы добиваться дружбы 
между народами наших двух 
стран.

Мы подтверждаем нашу под- 
держку резолюции, принятой во 
время нашей встречи в Москве в 
1955 году, которая предусматри
вает ежегодные встречи и обмен

Американская газета 
„Уорнера о предстоящем 

праздновании дня 
Первого Мая

НЬЮ-ЙОРК, 27 апреля. 
(ТАСС). Последний номер газеты 
«Уорнер» посвящен предстояще
му празднованию 1 Мая.

«Великой силой в день 1 Мая 
1958 года, — пишет газета в ре
дакционной статье, — является 
интернационализм. Он выражает 
единство народов даже самых от
даленных уголков земного шара в 
борьбе за мир, против колониа
лизма, за социализм.

День 1 Мая как символ интер
национализма необходимо сегодня 
подчеркнуть с особой силой ввиду 
усиленных попыток пропаганди
стов и подрывных агентов капи
тализма во всем мире посеять 
разногласия и замешательство в 
рядах движения рабочего класса.

Успехи социалистических и 
антиколониалистских сил в мире 
настолько велики, а поражение 
раскольников настолько сильно, 
что в этом году i день 1 Мая, 
бесспорно, будет символизировать 
день победы для подлинного ин
тернационализма рабочего клас
са — подлинное братство боевых, 
возглавляемых марксистами, про
грессивных сил во всех странах».

Газета поместила также статью 
лидера компартии Юджина Ден
ниса, озаглавленную «1 Мая, 
американские профсоюзы и ком
мунисты». В этой статье Деннис 
заявляет, что принципы пролетар
ского интернационализма сейчас 
незыблемы, как никогда.

Деннис заявляет, что долг рабо
чих США «выковать союз рабо
чих, фермеров, негров, предста
вителей интеллигенции и мелких 
предпринимателей в защиту про- 
граммы борьбы с депрессией, за 
обуздание монополий, за избра
ние такого конгресса и таких за
конодательных собраний, которые 
учитывали бы нужды и волю на
рода; предотвратить катастрофу 
ядерной войны и установить до
брососедские отношения и мирное 
сосуществование всех народов. 
Осуществление этих задач — 
высший долг лучших руководите
лей и рядовых представителей ра
бочего движения и в первую оче
редь коммунистов и других созна
тельных рабочих-активистов».

приветствиями между советскими 
и американскими ветеранами вто
рой мировой войны.

Мы подтверждаем нашу под
держку программы культурных 
контактов, недавно подписанной 
США и Советским Союзом. Мы 
надеемся, что обмен визитами 
между советскими и американски
ми ветеранами второй мировой 
войны в рамках этой программы 
будет значительно расширен в 
целях укрепления программы 
культурных контактов и содейст
вия взаимопониманию и доброй 
воле между народом Советского 
Союза и народом Соединенных 
Штатов.

Мы надеемся, что празднование 
дня встречи на Эльбе будет все в 
большей степени становиться 
большим праздником в обеих 
странах

Солдатами мы встретились, как 
друзья, на реке Эльбе в 1945 го
ду; ветеранами мы встретились, 
как друзья, в Москве в 1955 году 
и сейчас в Вашингтоне в течение 
недели 1958 года, посвященной 
встрече на Эльбе.

Мы считаем, что наши встречи 
послужат в будущем укреплению 
традиционного духа дружбы меж
ду народами Советского Союза и 
СШ А и помогут обеспечить для 
всех счастливое и почетное буду
щее в условиях процветания».

Заявление подписали: от имени 
Советского комитета ветеранов 
войны — А. Маресьев; от имени 
американских ветеранов встречи 
на реке Эльбе — Дж. Половский.

пд а н

проведения демонстрации 
трудящихся города Томска 

1 Мая 1958 года

Бегство главарей 
мятежников 

с Центральной 
Суматры

ДЖАКАРТА, 26 апреля. 
(ТАСС). Представитель индоне
зийской армии подполковник 
Пирнгади сообщил, что в период 
действий правительственных
войск по овладению городом Со- 
локом главари мятежников нахо
дились в этом районе. Им едва 
удалось спастись бегством от пре
следования правительственных
войск.

Джакартские газеты опублико
вали сегодня сообщение синга
пурской газеты «Стрейтс тайме», 
которая, ссылаясь на агентство 
Рейтер, пишет, что руководители 
мятежников бежали из мятежного 
района на Западной Суматре и в 
данное время находятся в Синга
пуре. Как следует из этого сооб
щения, главари мятежников на
мерены проследовать в Манадо 
(Северный Сулавеси).

Новое нарушение,границ Туниса
ПАРИЖ, 26 апреля. (ТАСС). 

По сообщениям из Туниса, вчера 
3 «французских грузовика о солда
тами нарушили государственную 
границу и вторглись на террито
рию Туниса в районе Айн Драхам 
(к югу от Табарка) Как указывает 
тунисский департамент информа
ции, французские солдаты были 
хорошо вооружены и привезли с 
собой полицейских собан; они уча. 
нили обыск в двух тунисских де
ревнях.

1. Начало демонстрация в 
11 часов угоа.

2. Для участия в демонстрации 
трудящиеся собираются на сбор
ные пункты предприятий, учреж
дений и учебник заведений и 
следуют колоннами на районные 
сборные пункты, где выстраивают
ся в следующем порядке:

а) военное и артиллерийское 
училища — голова колонны на 
углу проспектов имени Ленина и 
имени Фрунзе, продолжение по 
проспекту имени Ленина;

б) сводная колонна учащихся 
ремесленных училищ и школ 
ФЗО — голова колонны на углу 
проспектов имени Левина и име
ни Фрунзе, продолжение по про
спекту имени Фрунзе;

в) сводная колонна физкультур
ников города — голова колонны 
на углу проспекта имени Фрунзе 
и улицы Советской и далее по 
улице Советской;

г) сводная колонна учащихся 
школ — голова колонны на про
спекте имени Ленина у Дома офи
церов Советской Армии и далее 
по проспекту имени Ленина;

д) колонна Кировского райо
на — голова колонны на углу 
улиц Советской и Герцена и да. 
лее по улицам Герцена, Белин
ского и проспекту имени Кирова;

е) колонна Вокзального рай
она — голова колонны на Комму
нистическом проспекте у деревян
ного моста и далее по Базарной 
площади, улице имени Розы Люк
сембург, Октябрьскому взвозу и 
по улице Пушкина;

ж) колонна Куйбышевского рай
она — голова колонны на углу 
улиц Набережная реки Ушайки и 
Батенькова, далее в две колонны: 
1) по улице Батенькова и по Ал
тайской, 2) по Набережной реки 
Ушайки, улицам Обруб и Шиш
кова.

3. Участвующие в демонстра
ции строятся в колонны по 8 че
ловек в ряд. Расстояние между 
колоннами предприятий и учреж
дений — 5 метров. Места распо
ложения предприятий, учрежде
ний и учебных заведений в соста
ве районных колонн устанавлива
ются районными комиссиями.

4 Колонны демонстрантов по 
площади Революции проходят в 
следующем порядке:

а) военное училище;
б) артиллерийское училище;

ИЗ ЗАЛА СУДА

За незаконный отстрел лося
За незаконный отстрел лося на

родный суд Кожевниковского рай
она приговорил Григория Алек
сеевича Сельчихина и ' Семена 
Алексеевича Трофимова, прожи
вающих в селе Киреевск, Кожев
никовского района, к лишению 
свободы сроком на шесть меся

цев. С них взыскивается 5.000 
рублей за нанесенный государст
венному охотничьему фонду ущерб. 
Ружье, принадлежащее Трофимо
ву, конфисковано.

Н. САЖИЧ.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е Я Т Р
Томский драматический театр 

имени В. П. Чкалова 
29 апреля — «В поисках радо, 

сти».
1 мая — «Именем революции». 
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.

На постоянную работу требуют
ся инженер-химий и химик-лабо
рант.

Обращаться; г. Томск, улица 
Войкова, 51. отдел кадров.

Стадиону ДСО «Труд» требу
ются на постоянную работу: сто
ляр, уборщицы и рабочие.

Обращаться; г. Томск, проспект 
вмени Фрунзе, 11. 2 — 2

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького

29 апреля — новая цветная 
киноповесть «Гори, моя звезда». 
Сеансы: 8-50, 10-40 12-30, 2-20, 
4-10, 6. 7-50 9-40 11-30.

Зал кинохроники
29 апреля — документальные 

кинофильмы «Путь мужествен
ных» и «Сердца молодых». Сеан
сы: 9, 10-15, 11-30, 12-45, 2,
3-15, 4-30, 5-45, 7, 8-15, 9-30, 
10-45.

Кинотеатр имени И. Черных
29 апреля. Большой зал — 

«Гори, моя звезда». Сеансы: 9, 
10-45, 12-30. 2-15, 4, 5-45, 7-30, 
9-15, 11. Малый зал — «Ново
селье», Сеансы: 9-20, 10-55,
12-30. 2-05. 3-40, 5-15, 6-50,
8-25. 10.

Томский государственный университет имени В. В. Куйбы
шева объявляет, что 14 мая, в 11 часов утра, в аудитории 
309 (главный корпус) на заседании ученого совета механико
математического факультета состоится

З А Щ И Т А  Д И ССЕРТАЦ И И
Александровым И. А, на тему: «Об областях значений не

которых функционалов на классе функций, регулярных и од
нолистных в круге», представленной на соискание ученой сте
пени кандидата физико-математических наук.

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке 
—  университета.

Трудящиеся Таиланда 
готовятся к празднованию 

1 Мая
БАНГКОК. 28 апреля. (ТАСС). 

Профсоюзы Бангкока готовятся 
к празднованию международного 
дня трудящихся — 1 Мая. Как 
сообщают газеты, национальная 
федерация профсоюзов Таиланда 
намечает проведение в день 
1 Мая в Бангкоке массового ми
тинга под лозунгами, призываю
щими бороться за мир и укрепле
ние братской солидарности между 
трудящимися всех стран. Таи
ландская печать также сообщает 
о попытках империалистических 
держав внести раскол в проф
союзное движение Таиланда и, в 
частности - э попытках сорвать 
мирное празднование дня 1 Мая 
в Бангкоке.

Магазины Томского горпищеторга

в предпраздничные дни торговли
имеют в продаже: консервы рыбные, овощные, фруктовые, 

джемы, варенье.
В широком ассортименте вино-водочные изделия, наливки, 

настойки, ликеры, виноградные вина, кондитерские изделия, 
крупы, макаронные изделия, жиры и другие бакалейно-гастро
номические товары.

В магазинах №№ I, 2, 3, 5, 6, 10, 49, 91 организованы 
столы заказов.

28, 2 9 ,3 0  апреля все магазины работают до 24-х часов.
Пользуйтесь услугами магазинов горпищеторга;

Дирекция.

УНР-787 требуются: плотники, 
штукатуры, маляры, разнорабо
чие, ученики штукатуров и маля
ров.

Обращаться: г. Томск, улица
Чуйская, 23, отдел кадров.

3 — 2

Томской карандашной фабрике 
требуется бухгалтер по строи
тельству на самостоятельный ба
ланс.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 75, отдел кадров. 3 — 3

Томской конторе мясорыбторга 
на постоянною работу требу
ются квалифицированная маши
нистка и товаровед по качеству 
рыботоваров.

Обращаться: г Томск, улица 
Мельничная, 30. 2 — 2

Родные и близкие с при
скорбием извещают о прежде

временной смерти 
ЯКУШЕВОЙ 

Валентины Андреевны, 
последовавшей 26 апреля. 
Вынос тела состоится из 

квартиры покойной 29 апреля, 
в 4 часа дня.

Коллектив Томского педаго
гического института выражает 
глубокое соболезнование ста
рейшему преподавателю инсти
тута Петру Евсевьевичу Ев- 
севьеву по поводу смерти его 
жены

ЕВСЕВЬЕВОИ 
Екатерины Васильевны.

ВНИМАНИЮ

ф о т о л ю б и т е л е й !

Новосибирская база „Посылторга" 
Министерства торговли РСФСР получила 

новую партию фототоваров и высылает их 
почтовыми посылками по индивидуальным 

заказам граждан.
(Стоимость с учетом пересылки). 

ФОТОАППАРАТЫ
МОСКВА-5 с объективом Индустар-24 
ФЭД-2 с объективом Индустар-26 М 
ЗОРКИИ-С с объективом Индустар-22 
ЗЕНИТ-С с объективом Нндустар-22 
ЗОРКИЙ-4 с объективом Ю-8, Ю-17 
КИЕВ-А с объективом Ю-8 
КИЕВ-ЗА с объективом Ю-8

МАТЕРИАЛЫ ДЛЯ ЦВЕТНОЙ 
ФОТОБУМАГА

538-00 
722-00 
620-00 
824-00 

1.539-00 
1.997-00 
2.252-00

ФОТОГРАФИИ;

пак. 10-00
» 25-80

лент. 10-60

наб. 7-65

» 8-50

Размер 6X 9 см, в пакете 20 листов 
Размер 9X 12 см, в пакете 20 листов 
ФОТОПЛЕНКА РОЛЬФИЛЬМ шириной 6 см,

негативная
НАБОР ХИМИКАТОВ для обработки нега

тивной пленки (цветной)
НАБОР ХИМИКАТОВ для обработки цвет

ной фотобумаги
МАТЕРИАЛЫ ДЛЯ ЧЕРНО-БЕЛОЙ ФОТОГРАФИИ, 

ФОТОБУМАГА ГЛЯНЦЕВАЯ ИЛИ МАТОВАЯ, 
УНИВРОМ И ФОТОБРОМ:

Размер 6X 9  см, в пачке 20 листов 
Размер 9X 12 см, в пачке 20 листов 
Размер 13X 18 см в пачке 20 листов 
Размер 18X24 см, в пачке 20 листов

ФОТОХИМИКАЛИИ:
ПРОЯВИТЕЛЬ ДЛЯ ФОТОБУМАГИ на 500 мл

рабочего раствора
ПРОЯВИТЕЛЬ ДЛЯ ПЛЕНКИ на 300 мл

рабочего раствора 
ФИКСАЖ (закрепитель) на 200 мл 

рабочего раствора
ОСЛАБИТЕЛЬ на 150 мл рабочего раствора 
УСИЛИТЕЛЬ МЕДНЫЙ на 300 мл

рабочего раствора
Чтобы сделать заказ, необходимо в адрес базы 

полную стоимость товара. '
При заполнении денежного перевода необходимо указать 

фамилию, имя, отчеств!: и подробный адрес, куда следует вы
слать посылку. На обороте почтового перевода . указать точ
ное наименование товара количество и цену.

Без этих дачных база лишена возможности исполнить за
казы.

Заказы исполняются в 10-дневный срок с момента поступ
ления заказа на базу.

Заказы-переводы шлите по адресу, г. Новосибирск, улица 
Степана Разина. 52.

Пользуйтесь услугами посылочной торговли!

пач. 0-80
2-70

» 5-45
ь 9-85

патр. 1-60

т> 2-05

0-82
0-48

> 0-64
перевести

J
ДппАР петакпии- гоп Томск гшпеп ям Ленина 13. телефоны: для справок (круглые сутки): — 42 42, редактора — 37 37 заместителя редактора — 51- 75, ответ, секретаря— .31-19, секретариата— 42 40, отделов: аартийной жизни- 

42-44 ппопягянлы—47 45, вузов школ и культуры — 12-46. сельского хозяйства — 37 39, промышленного — 37 75. отдела писем — 37 38 и 31 47, отдела информации — 51-61, зам. зав издательством — 52-23,
- . р д .т бухгалтерии и отдела объявлений — 37 36 директора типографии

в) учащиеся ремесленных учи
лищ и школ ФЗО;

г) спортивные общества;
д) сводная колонна школьников;
е) трудящиеся Кировского рай

она;
ж) трудящиеся Вокзального и 

Куйбышевского районов (парал
лельно).

5. Маршрут движения колонн 
демонстрантов с исходных пунк
тов проходит через площадь Ре
волюции и далее в следующем 
порядке:

а) военное и артиллерийское 
училища — по проспекту имени 
Тимирязева и далее по проспекту 
имени Кирова;

б) учащиеся ремесленных учи
лищ и школ ФЗО следуют по Мо
сковскому тракту на улицу Та
тарскую и далее по переулку Под. 
горному;

в) сводная колонна физкультур
ников — по проспекту имени Ти
мирязева;

г) сводные колонны школьни
ков: 1) Кировского района — по 
проспектам имени Тимирязева и 
имени Кирова; 2) Вокзального и 
Куйбышевского районов — по 
Московскому тракту, улице Та
тарской и переулку Подгорному;

д) колоний Кировского района 
следует, по проспектам имени Ти
мирязева и имени Кирова;

е) колонны Вокзального и Куй
бышевского районов следуют по 
Московскому тракту на улицы 
Татарскую, им. М. Горького и да
лее по переулку Подгорному.

6. Пропуск на площадь Револю
ции лиц, идущих по специальным 
пропускам, прекращается в 10 ча
сов 30 минут.

7. Движение всех видов транс
порта, за исключением автомашин 
по специальным пропускам, в 
квадрате улиц Обруб и Красноар
мейской, проспекта имени Киро
ва, Московского тракта, улицы ; 
имени М. Горького и проспекта 
имени Карла Маркса закрывается 
с 9 часов 30 минут утра до конца 
демонстрации.

8. Наблюдение за порядком и 
организацией движения колонн 
возлагается на заместителя на
чальника управления внутренних 
дел Томского облисполкома под
полковника милиции Попова Н. Ф.

Городская комиссия 
по подготовке и проведению 

международного праздника 
1-го Мая.
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